

Billetes de Banco y bonos del Tesoro

Otro punto interesante de los proyectos financieros de Caillaux, según la información publicada por «La Petite Gironda», consiste en la combinación que el mismo periódico califica de atrevida y nueva, y la explica en los siguientes términos: «Hasta ahora había un límite de emisión (45.000 millones) para los billetes de Banco. Pero no lo había para los bonos del Tesoro» (éstos, en cuanto su vencimiento no pase de un año, pueden emitirse en las cantidades que se soliciten).

«Por tanto, estos bonos constituyen verdaderos billetes que acrecen en la cantidad de su importe la circulación fiduciaria a los ojos del extranjero. La circulación fiduciaria actual no es así de 45.000 millones, sino, incluyendo en ella los bonos, de 110 a 120.000 millones. He aquí una de las causas esenciales de la depreciación de nuestro cambio. Pues bien, la circulación de los billetes y la de los bonos formarían un solo bloque, para el cual se fijaría un plafón (límite) único: por ejemplo, 110.000 millones, o la cifra correspondiente exactamente a la realidad. Y todas las veces que se retiraran de la circulación bonos, el Banco de Francia tendría el derecho de emitir billetes por una suma equivalente, pues que el plafón no sería rebasado. Así los tenedores de bonos estarían seguros de ser reembolsados en los ventanillos siempre abiertos.»

Una observación preliminar. «Como una exposición tan completa del plan financiero de Caillaux ha aparecido en el periódico provinciano y no en los diarios de gran información de París? El caso es curioso como maniobra de arte político. Lo aclara George Valois en «L'Action Française», del día 17, haciendo esta consideración: «Se dice lo esencial a algunos periódicos, sino de provincias, para que lo que se quiere hacer pasar en París llegue aquí con retraso, sin carácter oficial desde luego, lo cual permite las rectificaciones a medias y preparar los espíritus a una operación difícil.»

Y ya, en efecto, han comenzado los comentarios en la Prensa parisiense, comentarios desahuciosos y duros en «L'Action Française», insinuantes y cautos en los órganos adictos, como «L'Information». El contraste entre estos juicios revela el apasionamiento político que los inspira.

Unos entienden que la idea dominante en el plan financiero de Caillaux es la de la bancarrota por medio de la inflación, una inflación a la alemana, para venir a parar en la nulificación, o poco menos, de la deuda interior del Estado y de los particulares, con la consiguiente transferencia de las fortunas, gracias a los soviéticos y a ciertos elementos de la finanza internacional. La asimilación de los billetes emitidos por el Banco de Francia y de los bonos librados por la Tesorería nacional sería el primer paso para llegar a aquel fin.

Otros, por el contrario, defienden sutilmente esa operación inicial, sosteniendo que ella no implicaría, en modo alguno, una inflación propiamente dicha, pues que se reduciría a consagrar un estado de hecho ineluctable que exige una circulación monetaria ajustada a las necesidades de fondos de giro que siente el comercio. Los razonamientos son ingeniosos: «En período de restricción monetaria y de paralización económica, como en 1921 y 1922, la suscripción de los bonos del Tesoro se acreció por consecuencia de la disminución de las transacciones y de la menor velocidad en la rotación de los billetes, mientras que en los períodos de actividad, como en 1923 y 1924, la suscripción de los bonos tendía a estabilizarse y aún a declinar, porque las necesidades monetarias aumentaban por el hecho mismo de las demandas del comercio y de los particulares, las cuales eran, a su vez, la resultante del movimiento de los precios. Después de varios años de experiencia aparece claro como el día que el Estado, absorbiendo de una manera permanente, con sus bonos, las disponibilidades del ahorro nacional, la circulación monetaria se adaptaba constantemente, y con exactitud que se puede decir matemática, a las necesidades de la población, a excepción de las contracciones artificiales que se ha querido practicar y que no han dado nunca más que un resultado sensible: perjudicar a la producción tanto como al consumo; cada cosa a su vez. Los bonos han venido a ser así como una especie de antidoto de los billetes, pues que cierran automáticamente el grifo, en cuanto ya no hay ocasión para que éste funcione.»

Y como este mecanismo y las posibilidades de maniobra que de él resultan no pueden ignorar por un ministro técnico, es obvio que Caillaux haya pensado en un sistema por el cual a ciertas variaciones de la deuda flotante podrían corresponder variaciones proporcionales de la circulación, es decir, que se asignaría a la circulación un margen, no ya arbitrariamente calculado en relación con las necesidades futuras, sino en consideración de las exigibilidades que pueden presentarse al Tesoro por emisiones anteriores de la deuda a corto plazo.

Y se sigue así discutiendo en justificación y elogio de esta combinación ideada por Caillaux.

Hemos creído conveniente exponer siquiera sucintamente los comentarios a que dan lugar los proyectos financieros de Caillaux en los puntos escamoteados por la información oficiosa de las agencias, y que son precisamente los más interesantes para el público, que, como el español, tiene muchos haberes en francos, y está vinculado por infinitud de negocios a la suerte financiera de la vecina República.

Ramón de OLASCOAGA

MALVY EN PARÍS

Conferencias con Briand y Painlevé

Hoy se estudiarán sus informes en el Consejo de ministros

Se aplaza hasta el miércoles la discusión de las interpelaciones sobre Marruecos

PARÍS, 25.—Monsieur Malvy ha llegado el domingo por la mañana a París, procedente de Madrid. Abordado por los periodistas, se ha apresurado a desmentir todas las declaraciones que se le han atribuido en intervenciones fantásticas.

Se ha negado a hacer ninguna declaración, manifestando que reserva sus impresiones para el presidente del Consejo.

A última hora de la tarde monsieur Malvy ha sido recibido en la Presidencia del Consejo y ha puesto a Painlevé al corriente de las entrevistas celebradas en España con su majestad el rey Alfonso XIII y diversas personalidades políticas, especialmente el general Primo de Rivera.

Después de la entrevista Painlevé ha hecho a los periodistas las declaraciones siguientes:

«Malvy, que durante su destierro estuvo en España elevadas y muy amistosas relaciones, trae de su viaje a Madrid muy interesantes informes sobre las relaciones francoespañolas; informes que serán examinados el martes en el Consejo de ministros. Malvy ha insistido en desmentir las informaciones, desprovistas de fundamento, publicadas por algún periódico.»

Por su parte, Malvy ha dicho:

«La misión oficiosa de que he sido encargado en Madrid me ha dejado completamente satisfecho. Debo conferenciar todavía con Briand. Comprenderán ustedes que debo conducirme con toda discreción.»

MALVY Y BRIAND

El lunes por la mañana Malvy fue recibido por Briand, con quien se ha entrevistado durante largo rato.

Continuando en su plan de discreción absoluta, se ha negado a hacer declaración alguna a los periodistas, limitándose a repetir que está satisfecho de su viaje y que cree haber tenido ocasión de servir útilmente al país.

El Consejo de ministros de mañana se ocupará de la cuestión.

Malvy ha confirmado esta mañana ante varios colegas suyos de la Cámara la excelente impresión que trae de su viaje a Madrid.

Añadió que la misión que se le había confiado ha sido llevada a cabo, y que el acuerdo con el Gobierno español es completo en todos los puntos que trataron.

Por la tarde, ante los miembros de los cuatro Comités de los grupos de izquierda, Malvy ha expuesto el desarrollo del viaje que acaba de hacer.

Se ha encargado a una Subcomisión que redacte la orden del día que va a ser sometida al Gobierno, como final de los debates sobre Marruecos. Los miembros de esta Subcomisión concuerdan en la opinión del presidente del Consejo antes de concretar la fórmula de dicha orden del día.

SE APLAZAN LAS INTERPELACIONES

PARÍS, 25.—La Cámara ha reanudado hoy sus sesiones, a las tres de la tarde, bajo la presidencia de Herriot, quien dió lectura de las peticiones de interpelación sobre Marruecos.

El presidente del Consejo manifestó que como algunos diputados que deben participar en el debate se encuentran ausentes, pedía el aplazamiento de las interpelaciones.

La Cámara, por 312 votos contra 178, acordó aplazar su discusión hasta el miércoles.

AL LADO DEL GOBIERNO

PARÍS, 26.—En la reunión celebrada por los grupos del «cartel» de la Cámara de Diputados, han acordado depositar su confianza en el Gobierno para salvaguardar el honor y los derechos de Francia, dentro del cuadro de los Tratados existentes, y evitar en el Rif una lucha, que pueda presentar carácter de agresión o de conquista, limitándose Francia a cumplir su cometido pacificador en la frontera rifeña.

El grupo de la Unión republicana ha decidido apoyar las medidas que puedan ser adoptadas, con objeto de asegurar en Marruecos una pronta y decisiva represión de la ofensiva entablada contra la obra civilizadora de la nación francesa.

CUATRO DETENIDOS

PARÍS, 25.—Han sido detenidos cuatro individuos que fijaban carteles contra la campaña de Marruecos.

Atentado comunista en el Japón

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 25.—Un grupo de comunistas ha intentado asesinar al general japonés Fukuda, que se distinguió por su energía en la represión de las tentativas comunistas, especialmente con ocasión del gran terremoto de 1923.—T. O.

Una escuadra inglesa al Báltico

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LEAFIELD, 25.—La segunda escuadrilla de cruceros y la quinta de destructores (cinco cruceros, un conductor de flotilla y ocho destructores en total) harán este verano un viaje por el Báltico, visitando Copenhague, Helsinki, Reval, Riga y Oslo.

Los barcos saldrán de Rosyth el 6 de junio y regresarán a su base el 11 de julio.—S. B. R.

Una tempestad causa dos muertos y 17 heridos en Angora

ANGORA, 25.—Una violenta tempestad, procedente del Sudoeste, ha causado graves daños en Angora. Han sido arrancados muchos árboles. Tres minaretes han sido derribados. Ha quedado destruida una casa; y otras tres han sufrido grandes desperfectos. Las comunicaciones telefónicas y telegráficas están interrumpidas.

Se han registrado dos muertos y 17 heridos.

Se desconoce aún la importancia de los daños causados en los alrededores.

Sin noticias de Amundsen

Se hablaba de organizar expediciones de socorro en Noruega y Estados Unidos

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 25.—No se ha recibido ninguna noticia de la expedición de Amundsen, y aún parece que las que comunicaban la llegada al Polo del explorador noruego eran algo prematuras.

Los despachos de Oslo dicen que, aun sin sentir mucha inquietud por la suerte de los exploradores, se piensa ya en organizar expediciones de socorro, porque, dado el mal tiempo que reina ahora en los mares polares, se ha perdido la esperanza de que vuelvan los aeroplanos, y en el mejor de los casos, se cree que Amundsen y sus compañeros tendrán que regresar por tierra a Cabo Columbia.

También se afirma que los norteamericanos piensan en organizar una expedición de socorro, utilizando los preparativos hechos para la expedición Mac Millan, que pensaba salir uno de estos días para explorar las tierras situadas al Norte de Alaska, y que lleva cuatro aeroplanos. Se dice que se enviará un zeppelin, que trate, por lo menos, de señalar el sitio donde hayan quedado inutilizados los aeroplanos.

Ni el «Fram» ni el «Hobby», los dos navíos de Amundsen que cruzan ahora el límite de los hielos, han podido apercebir el menor rastro de los aparatos del explorador.—T. O.

OSLO, 25.—Reina cierta inquietud porque se carece de noticias de Amundsen. Algunos dicen que el célebre explorador habría ya previsto un descanso de veinticuatro horas en el Polo Norte para realizar determinados experimentos científicos.

Con todo, y caso de que haya sobrevivido algún incidente que impidiera el regreso utilizando los hidroaviones, todos los expedicionarios están perfectamente equipados para volver a pie.

Cuentan, en efecto, con víveres para tres semanas y con una estación de aprovisionamiento, sita en el Cabo Columbia, a 700 kilómetros del Polo Norte. Además los expedicionarios traen consigo «skis», fusiles, sacos para dormir, utensilios de cocina, etcétera.

Amundsen no dispone de ningún aparato de T. S. H., pues al salir prefirió llevar más gasolina en su lugar, y por lo tanto, mientras no lleguen a Spitzberg no se tendrá noticia alguna suya.

OSLO, 25.—Comunican de Spitzberg a la «Gaceta Marítima» que todavía no se tienen noticias del explorador Amundsen. A las dos de la madrugada última el buque «Hobby» efectuó reconocimientos al Norte y al Este de la isla danesa, observando la existencia de grandes hielos y comprobando que el tiempo era muy difícil.

Reina gran depresión de ánimo entre los miembros de la expedición, a consecuencia de la ausencia de Amundsen.

Si los aparatos utilizados por éste y sus compañeros han sufrido algún daño, tendrán que efectuar los exploradores un largo y penoso viaje a pie.

El tiempo es tormentoso y la temperatura ha descendido mucho.

Desde la salida de Amsterdam el capitán Farri observa el mar en la dirección Norte, o sea por donde los hidroaviones podrían descender.

Los periódicos hacen diversas y variadas hipótesis acerca de la suerte que haya podido correr Amundsen; pero lo único cierto es que todavía no se sabe nada.

350 muertos en el terremoto del Japón

Las ciudades de Kinosaki y Toyoka han sido destruidas por el incendio

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

PARÍS, 25.—Los informes oficiales acerca del terremoto dicen que el territorio devastado tiene una extensión de 64 kilómetros cuadrados. Los muertos son unos 350 y los heridos 1.200. Los daños ascienden a 70 millones de yens.

Osaka y Kobe apenas han sufrido, pero Kinosaki y Toyoka están completamente destruidos.—C. de H.

OSAKA, 25.—Los corresponsales de los periódicos, que regresan de los lugares del siniestro, declaran que el nuevo temblor de tierra es comparable en intensidad al de septiembre de 1923, pero que se ha sentido en una superficie menor. Miles de refugiados, procedentes de Toyoka, acampan al aire libre; la escuela de niñas de esta localidad se ha derrumbado y se teme que muchas de ellas hayan perecido. Las comunicaciones telefónicas, telegráficas y ferroviarias, entre la región de Osaka y la región donde se ha producido el nuevo temblor de tierra, están interrumpidas.

OSAKA, 25.—Hasta ahora se sabe que, a consecuencia del reciente movimiento sísmico, ha habido 127 muertos en Kinosaki y 40 en Toyoka.

Los daños sufridos por los ferrocarriles, incluso las estaciones, se calculan en medio millón.

La base naval de Sasebo ha enviado seis destructores con provisiones al lugar del suceso.

Ayer marchó a Osaka un equipo compuesto por 1.500 hombres.

Se han construido barracas y tiendas de campaña para alojar a las víctimas, que han quedado sin albergue.

Se anuncia con carácter oficial que el número de víctimas en la Prefectura de Hyogo es de 278.

OSAKA, 25.—Un correo aéreo que va volando sobre la región devastada por el fuego y el temblor de tierra ha hecho el siguiente relato:

«La ciudad más perjudicada es Kinosaki, la célebre residencia aguista, donde el fuego se ha declarado en veinte puntos diferentes y donde centenares de casas se han derrumbado. En realidad, toda la ciudad fué presa de las llamas. Se espera que la mayor parte de los huéspedes extranjeros de Kinosaki hayan podido ser salvados, aunque no se sepa aún dónde han podido refugiarse.»

La ciudad de Toyoka está casi completamente destruida. El fuego se ha declarado en diez puntos diferentes, y más de 200 casas han sido destruidas. Los habitantes huyen en todas direcciones, pues ciudades y pueblos, en una zona de 80 hectáreas, han sido devastados.

AYUDA AL PEQUEÑO AGRICULTOR

Aval del Estado para anticipar el 50 por 100 de la cosecha

El presidente del Directorio dejó ayer ultimado un proyecto de decreto, mediante el cual el Estado dará su aval, anticipando a los pequeños agricultores el 50 por 100 del valor de sus cosechas de trigo, con objeto de preservarlos de la usura.

Se hunden en el mar un globo y su tripulante

Se elevó el domingo en el Turo Park de Barcelona

BARCELONA, 25.—Ayer tarde, a las cinco y media, el globo «Júpiter», tripulado por el capitán Solench, se elevó en el campo del Turo Park ante numeroso público, que estuvo viendo durante una hora las maniobras que hacía el aerostato, hasta que, impulsado éste por el viento Suroeste, se perdió en el horizonte, volando sobre el mar.

Horas más tarde se sabía que una barca pesquera vio cómo el «Júpiter» iniciaba rápidamente el descenso, por cuyo motivo los tripulantes de la embarcación se apresuraron a acercarse al sitio donde calculaban que debía caer el aerostato, con objeto de prestarle auxilio. Pero el intento fué inútil por cuanto no hallaron rastro alguno del globo ni de su piloto, suponiéndose que habrán hundido en el mar.

Ocurrió el accidente en aguas de Marbella, en cuya playa algunos pescadores se dieron cuenta del descenso rápido del globo; pero creyendo se trataba de uno de papel, no dieron importancia alguna al hecho, por lo cual, cuando pudieron cerciorarse de que el aerostato iba tripulado por una persona, no era ya tiempo de acudir en su auxilio. No obstante y aun convencidos de antemano de la inutilidad de todo intento de socorro, salieron a prestarlo algunas barcas, pero no obtuvieron resultado positivo.

Cuando se dió cuenta del accidente a la Comandancia de Marina se dispuso la salida del remolcador «Montserat», que no obtuvo más éxito que los pescadores de Marbella.

El capitán Solench había sido víctima de otros accidentes análogos que pusieron su vida en peligro varias veces. En Barcelona era muy conocido, pues sus ascensiones en el «Júpiter» y otros globos eran muy populares.

Se llamaba Federico Solench, contaba treinta y dos años de edad, y además de sus ascensiones aerostáticas, trabajaba como pintor y vigilante nocturno.

Cae un aeroplano ardiendo

El piloto muerto y dos pasajeros gravísimos

ALICANTE, 25.—Uno de los aparatos de la Empresa Latecoere se incendió estando a 150 metros de altura y cayó a tierra envuelto en llamas. Murió el piloto y resultaron con gravísimas quemaduras los pasajeros.

A última hora de la tarde llegó al campo de aviación de los Angeles el aparato Breguet de la mencionada Empresa, que procedía de Málaga. En seguida fué transportada la correspondencia que traía al de la misma marca número 190, que había de seguir el viaje con dirección a Barcelona. Tripulaban éste el piloto Juan Berjaun, natural de Toulouse; el mecánico Emilio Lambereur, de veinticuatro años, natural de Trouville, y el pasajero René Bergaut, de veintisiete años, natural de Briande. Elevóse en seguida el aparato, y cuando se encontraba a unos 150 metros del campo, una ráfaga de viento le hizo perder el plano, obligándole a dar la vuelta de campana, precipitándose a tierra envuelto en llamas por haberse incendiado el depósito de gasolina.

En auxilio de los tripulantes acudieron el personal del campo de Aviación y los soldados del inmediato campamento de Tabasa, teniendo que empezar por apagar el fuego que consumía el aparato, al mismo tiempo que eran extraídos aún con vida, pero sufriendo horribles quemaduras el mecánico y el pasajero ya citados, que fueron conducidos en camillas de la Cruz Roja al hospital, sin haber podido declarar a causa de la gravedad de su estado. Tan sólo René Bernaud pudo decir por señas que avistaron a su familia.

El piloto, que se hallaba sujeto por el cinturón de seguridad al aeroplano, quedó horriblemente carbonizado. Sus restos fueron llevados al depósito del cementerio.

Temporal en la costa gallega

El puerto de Ferrol, cerrado

FERROL, 24.—Los semáforos señalan un violento temporal en toda la costa. El aspecto del mar dentro del puerto es verdaderamente imponente por su furia. El cañonero «Marqués de la Victoria» se vio obligado a cambiar de embarcadero para evitar serios peligros, y muchas embarcaciones se han refugiado en el puerto huyendo del temporal.

Cerca de Buen fué hallado el cadáver del marinero Severino Patiño, que fué arrastrado por un golpe de mar cuando se hallaba a bordo de un pesquero, y pereció ahogado.

Por orden del comandante de Marina ha sido cerrado el puerto. Todos los barcos de la flota pesquera han quedado amarrados.

Gabarra a pique

FERROL, 25.—Huyendo del temporal llegó el vapor holandés «Africa», de Rotterdam, que se dirigía a Las Palmas remolcando una gabarra. Las olas rompieron el remolque y la gabarra se fué a pique, ahogándose los dos marineros que la ocupaban.

De arribada forzosa

SANTANDER, 25.—Se ha desencadenado una violentísima borrasca en toda esta costa. Muchas embarcaciones pesqueras, sorprendidas en el mar, se vieron precisadas a regresar al puerto, costando a algunas grandes esfuerzos lograr la arribada.

Seis puestos evacuados en la zona francesa

Siguen enviándose refuerzos. El general Daugan toma el mando de todo el frente. Se ha sometido la tribu de Ait Azzan

FEZ, 25.—Parte oficial: Se ignora todavía el destino que tengan las barcas enemigas cuya reconcentración fué señalada estos días.

En los combates habidos a orillas del Uarga los yebales tuvieron unos 700 bajas. En el centro la situación sigue estacionaria. Se señalan infiltraciones enemigas en la región de Ain Maatouf.

Se confirma que las bajas sufridas por los disidentes en el frente del Uarga han sido enormes. Al estallar dos bombas lanzadas por nuestros aeroplanos mataron a 150 disidentes.

Por el Este la situación es estacionaria. Se señalan infiltraciones enemigas por la parte Sur del puesto de Kudia Ed Kata.

El jefe de la mechalla rifeña de Tizortina parece que ha dado órdenes para una leva de 500 jinetes en las cabilas de Gueznaya y M'Talza.

Parece ser que las fuerzas enemigas han recibido órdenes de Abd-el-Krim para no atacar a los puestos, pero sí a las cabilas, y prender fuego a los aduanares y las cosechas. En la región de Beljeaan un escuadrón de la Legión Extranjera; uno en fuga al enemigo.

EVACUACION DE PUESTOS

RABAT, 25.—El mariscal Lyantey ha transmitido al Gobierno un largo telegrama de las operaciones del grupo Freydemberg que ha llevado a feliz término una brillante maniobra sobre Gara-Mezziat. Se ha decidido la evacuación de seis puestos sitiados y diariamente atacados, que se encontraban muy avanzados hacia el Rif. Tres de estos puestos pertenecían al Uarga. De esta manera el mando espera tener mayor libertad de maniobra.

Después de los últimos combates, que fueron extremadamente mortíferos, se nota un notable flaqueamiento en las tropas rifeñas.

Se han enviado nuevos refuerzos al grupo Cambay, que vigila el frente Este, por el lado de Argelia.

PARÍS, 25.—Le Temps publica el siguiente despacho de Rabat:

«Con objeto de dejar mayor libertad de movimiento a las columnas móviles, han sido evacuados diez puestos franceses situados por Taunat y Muley Ali, que se hallaban cercados.»

El grupo del coronel Cambay ha recibido refuerzos, merced a los cuales le será posible actuar con mayor eficacia en el sector de Kiffane y desbaratar los esfuerzos del enemigo, que tienden a cortar las comunicaciones de la zona francesa con Argelia.»

REORGANIZACION DEL MANDO

RABAT, 25.—A causa del aumento de los efectivos desfilados al frente, para la dirección de las operaciones, el mando general, cuya zona estaba limitada al Norte por la ruta Kenitra, Fez, Tazza y Uxda, al Oeste por el Atlántico y al Este por la frontera argelina y el Mediterráneo, se ha dividido.

El general Daugan mandará todo el frente; el general De Chambrun continuará ejerciendo el mando de la región de Fez, y el general Billotte mandará la zona Oeste.

El general Daugan celebró esta mañana en esta ciudad un Consejo de guerra con los generales Chambrun, Billotte y Hoesen, jefe de Estado Mayor del mariscal Lyantey.

A LA OFENSIVA

PARÍS, 25.—Comunican de Fez al Mando, según informes facilitados por el jefe de Estado Mayor del Ejército de Marruecos, se puede dar como terminada la primera parte de la lucha con los rifeños.

La capital nada tiene que temer ya de los rebeldes.

Las tropas francesas van ahora a emprender una nueva acción mucho más energética con objeto de librar a las cabilas de la zona francesa de la dominación e influencia de Abd-el-Krim, echando a los rifeños fuera de la zona francesa.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'Cronica de sociedad', 'Reforma que se impone', 'Medio corrido maravilloso', etc.

679.600 personas visitaron en doce días la Exposición de Wembley

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LEAFIELD, 25.—En los doce primeros días la Exposición del Imperio británico en Wembley ha sido visitada por 679.600 personas.—S. B. R.

La bandera del Somatén de Coca

Bendición y entrega

SEGOVIA, 24.—En la vecina villa de Coca se celebró ayer la bendición y entrega de la bandera al Somatén local. De Segovia fueron para asistir al acto, el gobernador civil, las autoridades y otras personalidades, que fueron recibidos por las autoridades de Coca y los somatenistas, con armas, al frente de los cuales se hallaba el subdelegado de distrito y médico de la villa, doctor Apellaniz.

Se celebró una misa de campaña y fué bendecida la bandera, actuando de madrina la señorita Rosario Apellaniz. Terminada la misa, y entre aclamaciones a España, al Rey, al Ejército, al Somatén y al general Primo de Rivera, prestaron juramento los somatenistas, que desfilaron luego brillantemente.

En el Casino se sirvió un banquete en honor de las autoridades.

En Villabona

SAN SEBASTIAN, 25.—Con asistencia de las autoridades, se ha celebrado en Villabona la bendición de la bandera del Somatén.

Los Reyes marcharon anoche a Barcelona

Anoche, a las nueve menos cuarto, salieron en tren especial para Barcelona los Soberanos con sus augustas hijas...

Se altera con esto la marcha que habitualmente se seguía en estas suscripciones, de las que se alejaba el ahorro, y al polígrafo modesto, por cuanto que al lado de las grandes cifras con que acudían bancos y otras entidades...

Una compañía del regimiento de León con bandera, música y escuadra rindió los honores de ordenanza...

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Alumbramiento La bellísima duquesa de Sotomayor ha dado a luz con felicidad a su noveno hijo.

Boñas El Obispo prior de las Ordenes militares, don Narciso Estenaga, ayudado por don Lucio de la Fuente...

Primer comunión La han recibido los preciosos niños Carmen Sanchis Balmaseda, Luisa y Pilar Avellido y Rodiles...

Fallecimientos El señor don Félix Bastarrete y Herreya dejó de existir ayer mañana...

Había nacido en Cádiz en 1847. De su matrimonio con la señora doña Asunción de Bulnes y Morales...

El traslado del cadáver se verificará hoy a las once, desde la casa mortuoria al templete de Nuestra Señora de la Almudena.

Compañeros en su legítima pena a la distinguida familia del general Bastarrete. El señor don Juan Cisneros y Sevilla...

Mañana se cumplirá el primero de la muerte del señor don Miguel Gutiérrez Soñana y Gómez de la Puente...

La emisión de Tesoros

Quedarán excluidos del prorrateo los pedidos menores de 5.000 pesetas. El Banco de España, de acuerdo con el ministerio de Hacienda...

INCENDIO EN AVILA

AVILA, 25.—A las ocho y media de la noche se declaró un violento incendio en el almacén de maderas de la calle de Vallespin, propiedad de Francisco Serrano.

Lo del Banco de Vigo

VIGO, 25.—Convocadas por el alcalde, se reunieron en el Ayuntamiento Comisiones de las Sociedades económicas de la localidad...

Incendio en un almacén de maderas

En la madrugada de ayer un incendio redujo a cenizas un pabellón del almacén de maderas sito en el número 30 de la ronda de Toledo.

Un pabellón y gran cantidad de madera destruidos

En la madrugada de ayer un incendio redujo a cenizas un pabellón del almacén de maderas sito en el número 30 de la ronda de Toledo.

Seis meses

Mañana se cumple medio año de la muerte del señor don Juan Andrés Topete y Cavaillon, de inolvidable memoria.

DE MARRUECOS

Nuevo edificio para la Cruz Roja de Zaragoza. ZARAGOZA, 26.—La Cruz Roja de esta capital ha celebrado una asamblea...

Ya no hay entradas para ver a Belmonte

25.000 espectadores y 90 revisteros a Alicante. ALICANTE, 25.—La próxima reaparición de Belmonte ha hecho desbordarse el entusiasmo entre los aficionados.

Las hazañas del "Gallo" en Méjico

ALICANTE, 25.—Noticias particulares de Méjico refieren el éxito alcanzado últimamente por Rafael el Gallo actuando en una plaza de inferior categoría.

Incendio en un almacén de maderas

En la madrugada de ayer un incendio redujo a cenizas un pabellón del almacén de maderas sito en el número 30 de la ronda de Toledo.

Un pabellón y gran cantidad de madera destruidos

En la madrugada de ayer un incendio redujo a cenizas un pabellón del almacén de maderas sito en el número 30 de la ronda de Toledo.

Un nuevo sombrero de paja por 75 céntimos con Strobín

Advertisement for Strobín straw hats, featuring an image of a hat and text describing its quality and price.

Se crea el Banco de Crédito local

Préstamos a los Ayuntamientos y Diputaciones. La fundación y el privilegio de emisión de cédulas se adjudican al Banco de Cataluña.

Artículo octavo. El Banco no podrá percibir de sus prestatarios por concepto de interés y comisión cantidades superiores a las que a continuación se expresan:

1. Por intereses, un tanto por ciento que no exceda del que el Banco abone a las cédulas emitidas a la par para atender a los préstamos...

Artículo noveno. La existencia de este Banco de Crédito Local no será obstáculo para que los Ayuntamientos y Diputaciones puedan contratar libremente con otros Bancos o Empresas análogas de carácter particular.

Artículo décimo. El Banco de Crédito Local concederá a los Ayuntamientos y Diputaciones prestatarias una participación en los beneficios del Banco...

Artículo undécimo. Todo nuevo desembolso sobre el 25 por 100 previsto en el artículo tercero de este decreto...

Artículo duodécimo. El gobierno y la administración de la Sociedad estará encomendada a un gobernador...

Artículo decimotercero. El nombramiento y separación del gobernador será de la facultad discrecional y libre del Gobierno.

Artículo decimocuarto. Los obligacionistas o poseedores de las cédulas de crédito local tendrán derecho a designar un representante en el Consejo de Inspección.

Artículo decimoquinto. En el plazo máximo de un mes, a contar de la fecha de este decreto, el Banco de Cataluña presentará en el ministerio de la Gobernación para el examen y en su caso, aprobación del Gobierno...

Artículo decimosexto. Una vez aprobados por el Gobierno los estatutos a que se refiere el artículo precedente, el nuevo Banco de Crédito Local deberá quedar constituido y en condiciones de empezar su funcionamiento en el plazo de un mes.

Artículo decimoséptimo. El nombramiento y separación del gobernador será de la facultad discrecional y libre del Gobierno.

Artículo decimoctavo. Los obligacionistas o poseedores de las cédulas de crédito local tendrán derecho a designar un representante en el Consejo de Inspección.

Artículo decimonoveno. En el plazo máximo de un mes, a contar de la fecha de este decreto, el Banco de Cataluña presentará en el ministerio de la Gobernación para el examen y en su caso, aprobación del Gobierno...

Artículo decimosexto. Una vez aprobados por el Gobierno los estatutos a que se refiere el artículo precedente, el nuevo Banco de Crédito Local deberá quedar constituido y en condiciones de empezar su funcionamiento en el plazo de un mes.

Artículo decimotercero. El nombramiento y separación del gobernador será de la facultad discrecional y libre del Gobierno.

Artículo decimocuarto. Los obligacionistas o poseedores de las cédulas de crédito local tendrán derecho a designar un representante en el Consejo de Inspección.

Artículo decimoquinto. En el plazo máximo de un mes, a contar de la fecha de este decreto, el Banco de Cataluña presentará en el ministerio de la Gobernación para el examen y en su caso, aprobación del Gobierno...

Artículo decimosexto. Una vez aprobados por el Gobierno los estatutos a que se refiere el artículo precedente, el nuevo Banco de Crédito Local deberá quedar constituido y en condiciones de empezar su funcionamiento en el plazo de un mes.

Artículo decimoséptimo. El nombramiento y separación del gobernador será de la facultad discrecional y libre del Gobierno.

Artículo decimoctavo. Los obligacionistas o poseedores de las cédulas de crédito local tendrán derecho a designar un representante en el Consejo de Inspección.

Artículo decimonoveno. En el plazo máximo de un mes, a contar de la fecha de este decreto, el Banco de Cataluña presentará en el ministerio de la Gobernación para el examen y en su caso, aprobación del Gobierno...

Artículo decimosexto. Una vez aprobados por el Gobierno los estatutos a que se refiere el artículo precedente, el nuevo Banco de Crédito Local deberá quedar constituido y en condiciones de empezar su funcionamiento en el plazo de un mes.

Artículo decimotercero. El nombramiento y separación del gobernador será de la facultad discrecional y libre del Gobierno.

Artículo decimocuarto. Los obligacionistas o poseedores de las cédulas de crédito local tendrán derecho a designar un representante en el Consejo de Inspección.

Artículo decimoquinto. En el plazo máximo de un mes, a contar de la fecha de este decreto, el Banco de Cataluña presentará en el ministerio de la Gobernación para el examen y en su caso, aprobación del Gobierno...

Artículo decimosexto. Una vez aprobados por el Gobierno los estatutos a que se refiere el artículo precedente, el nuevo Banco de Crédito Local deberá quedar constituido y en condiciones de empezar su funcionamiento en el plazo de un mes.

Artículo decimoséptimo. El nombramiento y separación del gobernador será de la facultad discrecional y libre del Gobierno.

Artículo decimoctavo. Los obligacionistas o poseedores de las cédulas de crédito local tendrán derecho a designar un representante en el Consejo de Inspección.

Artículo decimonoveno. En el plazo máximo de un mes, a contar de la fecha de este decreto, el Banco de Cataluña presentará en el ministerio de la Gobernación para el examen y en su caso, aprobación del Gobierno...

Artículo decimosexto. Una vez aprobados por el Gobierno los estatutos a que se refiere el artículo precedente, el nuevo Banco de Crédito Local deberá quedar constituido y en condiciones de empezar su funcionamiento en el plazo de un mes.

Amenaza de cierre a la Normal de Badajoz

Si no se establece la disciplina será trasladada a otra localidad. La Gaceta ha publicado una real orden, que dice:

«Vistos los informes emitidos por el señor rector de la Universidad de Sevilla, por el real Consejo de Instrucción pública y por el delegado regio don Gabriel del Vallo y Rodríguez, en los expedientes instruidos con motivo de los hechos ocurridos en la Escuela Normal de Maestros de Badajoz...

«Que no se permita vivir en el local de la Escuela a la portera Consuelo Lapuyola López.

«Que no proceda acordar traslados de ninguna clase, por oponerse a ello el artículo primero del real decreto de 5 de mayo de 1905...

«Que no se permita vivir en el local de la Escuela a la portera Consuelo Lapuyola López.

«Que no proceda acordar traslados de ninguna clase, por oponerse a ello el artículo primero del real decreto de 5 de mayo de 1905...

Oposiciones y concursos

CUERPO PERICIAL DE ADUANAS. Aprobados ayer: Número 175, don Enrique Grenonillón y Ansúa; 179, don Juan Amarilla Nora.

JUDICATURA. Aprobados ayer: Número 260, don Rafael Río Laguna, con 27,60 puntos; 268, don Juan Antonio Linares, 28; 274, don Luis Fuentes Jiménez, 26,16.

ABOGADOS DEL ESTADO. Ayer comenzó el tercer ejercicio de estas oposiciones, aprobando don Cirilo Martín Retortillo con 30,66 puntos...

SECRETARIOS MUNICIPALES. Aprobados ayer: Número 168, don Leandro Cabeza Arias, 11 puntos; 172, don Antonio Gómez Mora, 11,9; 174, don Demetrio López López, 11,5; 179, don Bartolomé Oliva Giner, 11,6; 194, don Vidal Remondo Cerezo, 11,70.

AUXILIARES DE HACIENDA. Aprobados el día 23: Primer Tribunal.—Número 617, Gratiano Santos Sanequedo, 36,500 puntos; 618, Rafael Guerrero Soro, 31,500; 630, Claudio Morales Pérez, 33,233; 632, Vicente Alonso Cosío, 30,500; 657, Presentación Ortiz de Castro, 42,116; 639, Victoriano Valdemoro Gutiérrez, 30,839; 640, María Jiménez Martínez, 30; 642, José María García Serrano, 33; 647, Aquilino Gómez Sanz, 39,509; 648, Albino Torre Asensio, 34,166; 651, Justo Peraltá Fabrega, 31,500.

Segundo Tribunal.—Número 1.433, Juan Manuel Nieto, 32,86; 1.442, Romualdo Fernández, 43; 1.445, Enrique Naranjo, 30,66; 1.447, Paulino Clementes, 51; 1.449, Celso Olano, 44,66; 1.452, Moisés Jesús García, 30,99; 1.454, Luis Gracia Lema, 38; 1.456, Pedro Casamejor, 46,32; 1.457, Pilar Díez, 30,99.

Cuarto Tribunal.—Número 2.975, Pilar Martín, 30 puntos; 2.976, Manuel Marchena, 29; 2.980, Teresa Gainza Mendizábal, 39,66; 2.982, Clotilde Martínez, 37,99; 2.983, Carmen Castella, 32,66; 2.985, Antonio López Mianares, 37; 2.990, Gregorio Martín Vara, 31,66; 2.993, Isidoro García Serrano, 47; 2.994, Francisco Otero Campos, 37; 2.998, Luisa Fernández Pascual, 41; 3.001, Antonio de Jódar Escudero, 35; 3.003, Carmen del Fresno, 40; 3.008, Santiago Esteban Alonso, 36; 3.010, Aurelia González Pastor.

Programa para hoy 26: MADRID (E. A. J. 2, 335 metros).—6, «Rigodón», Rameu, por el cuarteto. —6,10, Noticias. —6,25, «Canción vasca», Iparraguirre, por el señor Munain. —6,30, «Apriles», Tosti, por la señorita Badals. —6,35, «Peer-Gints» (suite primera), Grieg, por el cuarteto. —6,45, Poesías. —6,55, «Cantinelas», Blasco, por el señor Munain. —7, «Suspiros de España», Alvarez, por el cuarteto. —7,05, Noticias. —7,15, «La rojoiñica», Caballero, por la señorita Badals. —7,20, Noticias. —7,25, «Minuetto», Mozart, por el cuarteto. —7,30, «La tempestad», Chapí, por el señor Munain. —7,40, «Chanson de Capris», Massenet, por la señorita Badals. —7,45, «Toccas» (fantasía), Puccini, por el cuarteto.

Recomendamos FIRESTONE CALENA. Los auriculares y cascos «BRUNET» se recomiendan solos por su excelente resultado. Representante general para España: PAOLO ZEKER Mariana Pineda, 5 Madrid

Murió de infección general. Ha sido puesto en libertad don Leonardo Delgado, encargado de la farmacia sita en Desaguán, 18, por haber comprobado el hecho competente su inocencia en la muerte del muchacho Manuel González Ruiz, dependiente que fué de aquel establecimiento. Como se recordará, el padre de la víctima solicitó del Juzgado la apertura de un sumario para investigar el origen del fallecimiento de su hijo. Los doctores Fon y Olivares, que asistieron al muchacho, han dictaminado que el fallecimiento fué producido por infección general y no por una de las causas que se le atribuyeron.

LA EXPORTACION DE AUTOMOVILES. Según el departamento de Comercio, la exportación de automóviles americanos durante el mes de marzo se ha elevado a 23.266 coches, lo que representa un aumento de 47,2 por 100 sobre las del mes de abril de 1924, que marcan un record.

LA NAVIGACION EN EL DANUBIO. A fines del mes corriente se celebrará en Belgrado una conferencia de peritos rumanos y yugoslavos para fijar el régimen de la navegación en las «Puertas de Hierro».

LA EXPORTACION DE AUTOMOVILES. Según el departamento de Comercio, la exportación de automóviles americanos durante el mes de marzo se ha elevado a 23.266 coches, lo que representa un aumento de 47,2 por 100 sobre las del mes de abril de 1924, que marcan un record.

LA NAVIGACION EN EL DANUBIO. A fines del mes corriente se celebrará en Belgrado una conferencia de peritos rumanos y yugoslavos para fijar el régimen de la navegación en las «Puertas de Hierro».

LA EXPORTACION DE AUTOMOVILES. Según el departamento de Comercio, la exportación de automóviles americanos durante el mes de marzo se ha elevado a 23.266 coches, lo que representa un aumento de 47,2 por 100 sobre las del mes de abril de 1924, que marcan un record.

LA NAVIGACION EN EL DANUBIO. A fines del mes corriente se celebrará en Belgrado una conferencia de peritos rumanos y yugoslavos para fijar el régimen de la navegación en las «Puertas de Hierro».

LA EXPORTACION DE AUTOMOVILES. Según el departamento de Comercio, la exportación de automóviles americanos durante el mes de marzo se ha elevado a 23.266 coches, lo que representa un aumento de 47,2 por 100 sobre las del mes de abril de 1924, que marcan un record.

LA NAVIGACION EN EL DANUBIO. A fines del mes corriente se celebrará en Belgrado una conferencia de peritos rumanos y yugoslavos para fijar el régimen de la navegación en las «Puertas de Hierro».

LA EXPORTACION DE AUTOMOVILES. Según el departamento de Comercio, la exportación de automóviles americanos durante el mes de marzo se ha elevado a 23.266 coches, lo que representa un aumento de 47,2 por 100 sobre las del mes de abril de 1924, que marcan un record.

LA NAVIGACION EN EL DANUBIO. A fines del mes corriente se celebrará en Belgrado una conferencia de peritos rumanos y yugoslavos para fijar el régimen de la navegación en las «Puertas de Hierro».

LA EXPORTACION DE AUTOMOVILES. Según el departamento de Comercio, la exportación de automóviles americanos durante el mes de marzo se ha elevado a 23.266 coches, lo que representa un aumento de 47,2 por 100 sobre las del mes de abril de 1924, que marcan un record.

LA NAVIGACION EN EL DANUBIO. A fines del mes corriente se celebrará en Belgrado una conferencia de peritos rumanos y yugoslavos para fijar el régimen de la navegación en las «Puertas de Hierro».

LA EXPORTACION DE AUTOMOVILES. Según el departamento de Comercio, la exportación de automóviles americanos durante el mes de marzo se ha elevado a 23.266 coches, lo que representa un aumento de 47,2 por 100 sobre las del mes de abril de 1924, que marcan un record.

LA NAVIGACION EN EL DANUBIO. A fines del mes corriente se celebrará en Belgrado una conferencia de peritos rumanos y yugoslavos para fijar el régimen de la navegación en las «Puertas de Hierro».

LA EXPORTACION DE AUTOMOVILES. Según el departamento de Comercio, la exportación de automóviles americanos durante el mes de marzo se ha elevado a 23.266 coches, lo que representa un aumento de 47,2 por 100 sobre las del mes de abril de 1924, que marcan un record.

LA NAVIGACION EN EL DANUBIO. A fines del mes corriente se celebrará en Belgrado una conferencia de peritos rumanos y yugoslavos para fijar el régimen de la navegación en las «Puertas de Hierro».

Large advertisement for JABON LA TOJA soap, featuring an illustration of a woman washing her hair and text describing its benefits for hair care.

Primo de Rivera en Córdoba

Declara que el Gobierno que suceda al Directorio tendrá todo su apoyo y que aceptaría su presidencia. Bendición de la bandera del Somatén. Banquete popular de 2.000 cubiertos

CORDOBA, 24.—En el expreso de Andalucía, que traía media hora de retraso, llegó a Alcolea, a las seis y media de la mañana, el presidente del Directorio. En la estación esperaban las autoridades.

El general Primo de Rivera, con las personalidades que le esperaban, se dirigió en automóvil al pantano de Guadalquivir, cuyas obras visitó, felicitando al ingeniero que las dirige. Elogió la obra hidráulica del señor Gasset.

En Córdoba

Poco después de las diez de la mañana fue enganchado nuevamente el break de Obras públicas al expreso, que entró en la estación de Córdoba a las diez y cuarenta y cinco. En los andenes se hallaban las autoridades, representantes de la prensa pública. Momentos antes habían llegado de Sevilla el infante don Carlos y el comandante general de Suroeste de la región, general Fernández Barreto.

Al recibir a la oficialidad de la guarnición, pronunció elocuentes palabras, elogiando la labor del Ejército.

Entrega de la bandera al Somatén

Con gran trabajo por la enorme afluencia de gente que sin cesar llegaba, se organizó la comitiva, que marchó por el paseo de la Victoria. En la casa del Círculo de la Amistad y desde un altar improvisado al efecto, se dijo una misa de campaña. Asistieron un millar de somatenistas armados. Después de la misa, el prelado de la diócesis, doctor Pérez Muñoz, bendijo la bandera. Fue mañana la comitiva de honor encabezada por el conde de Hornachuelos y pronunció un discurso el general Fernández Barreto. Después los Somatenes desfilaron ante el infante don Carlos y general Primo de Rivera.

Su alteza, el presidente y demás invitados, se trasladaron al Ayuntamiento donde hubo una recepción, a la que asistieron los alcaldes de la provincia, presidentes de los Comités de Unión Patriótica y las autoridades. A las once y media de la tarde se celebró en el Círculo de la Amistad el banquete ofrecido por la Diputación y el Ayuntamiento en honor del marqués de Estella. Asistieron el infante y las corporaciones de la provincia. A las once, el alcalde de Córdoba, señor Cruz Conde, ofreció el banquete.

En el Círculo «La Amistad»

El general Primo de Rivera pronunció una elocuente frase, cantando la hermosa tierra andaluza, y ocupándose después de algunos de los problemas latentes en la actualidad. Añadió que con el apoyo y los alientos que de la opinión recibe, ha querido corresponder levantando el estado de guerra. Anunció para en breve la cesación del estado de suspensión de garantías constitucionales. Brindó por España y por el Rey, siendo acogido con clamorosas ovaciones.

Terminado el banquete, el general Primo de Rivera visitó el Gobierno civil, y después marchó a la plaza de toros.

Durante la lidia del quinto toro se retiró, marchando a visitar la fábrica electro-mecánica.

Fue recibido a la llegada por los directores y todo el personal de la fábrica.

Recorrió las dependencias, elogiando mucho las instalaciones de electrolisis de metales, que son la independencia de la industria nacional ante el extranjero.

Manifestó que era preciso conquistar los mercados de América, para lo que el Gobierno ofrece todo su apoyo.

Visita al Círculo Mercantil

CORDOBA, 25.—A las siete de la tarde llegó el general Primo de Rivera al Círculo Mercantil, que estaba lleno de agricultores, comerciantes e industriales de la provincia.

Los representantes de estas entidades le hicieron entrega de las peticiones de cada una de aquéllas, y el presidente del Círculo Mercantil leyó los escritos, en los que se pide la construcción de los ferrocarriles de Puertollano a Córdoba, de Lopera a Córdoba y de Priego a Espejo y Fernán Núñez; la reforma y saneamiento de la Hacienda, la de las leyes tributarias y la de mejora de la ley de Casos Baratas.

A continuación pronunció un discurso, elogiando la labor del Directorio.

El general Primo de Rivera agradeció el apoyo que le prestaban las entidades cordobesas.

Al terminar su discurso fué largamente ovacionado.

Banquete popular

CORDOBA, 25.—A las nueve de la noche se verificó en el paseo de la Victoria un gran banquete popular, ocupando las mesas, colocadas en el espacio comprendido entre la Puerta de Hierro y la Palmera, más de 2.000 comensales.

Después de ser ofrecido el banquete por el señor Santos, el catedrático de la Universidad de Madrid señor Yanguas pronunció un elocuentísimo discurso, en el que trazó magistralmente la situación de España antes del 13 de septiembre. Dijo cómo la llegada del Directorio evitó que España cayese en los horrores de Rusia, hacia donde avanzaba a pasos agigantados, y añadió que aquél debe continuar, y en todo caso, que sea el marqués de Estella quien presida el nuevo Gobierno que se constituye.

Discurso de Primo de Rivera

Al levantarse a hablar Primo de Rivera la ovación es ensordecedora.

Lamenta que la obra del Directorio no sea la más completa; pero afirma que ha sido hecha con la mejor voluntad y poniendo todas las máximas fuerzas en el gobierno de la nación.

Dice que quien existiera al Directorio recibiría todo su apoyo y toda su cooperación, y que él aceptaría la jefatura de esta situación si se le ofrecen las garantías suficientes para que este Gobierno sea fructífero.

La ovación con que es premiado el discurso de Primo de Rivera es interminable.

A Madrid

Entre las continuas aclamaciones de la muchedumbre estacionada en el paseo, el presidente del Directorio se dirige a pie por expreso deso, a la estación, rodeado de la multitud.

En el andén es despedido por todas las autoridades, somatenes y gran cantidad de público, sonando la última ovación al partir el tren.

Don Jerónimo Becker ha muerto

Ayer, a las cuatro, falleció en su domicilio de la calle de León, número 21, el bibliotecario perpetuo de la Real Academia de la Historia, don Jerónimo Becker y González.

En las «Notas de sociedad» del domingo pasado EL DEBATE los primeros detalles del accidente que sorprendió al culto académico en la Presidencia del Gobierno cuando, en unión del excelentísimo señor marqués de Laurencin, iba a ser recibido por el general Navarro. En gravísimo estado fue conducido en un automóvil a su casa, y declarada por los veros facultativos que



Don Jerónimo Becker, fallecido ayer

le asistieron la hemorragia cerebral, hasta poco después de las doce de aquella noche conservó algo el uso de su razón, aunque apenas él de la palabra; más tarde recibió la extremaunción, y el médico de cabecera, doctor Vázquez del Valle, confirmó el fallo de sus compañeros, absolutamente prematuro. Desgraciadamente, no pudo practicar, y sobrevino el temido desenlace poco después de haberle visitado sus íntimos y compañeros de la Real Sociedad Geográfica, los señores Gira y Beltrán y Rózpide.

Era el señor Becker un modelo de hombre trabajador y estudioso. Nació en Salamanca el 2 de diciembre de 1857, y consagrado desde su juventud al periodismo, pronto se distinguió como escritor documentado, llegando a dirigir los diarios «La Regencia» y «El Clamor» y a ser más tarde, por varios años redactor jefe de «La Epoca», al mismo tiempo que ilustraba con preciosos estudios «La Ilustración Española» y «América», «La España Moderna», «Nuestro Tiempo», etcétera.

Veintiocho años ha servido al Estado—hasta 1921—, primero como correo de gabinete exterior del ministerio de Estado, y a los órdenes del duque de Tetuán (1896), y un año después como oficial del archivo y biblioteca, en los que fué, pasando el tiempo, secretario y jefe. Desde 1900, incorporado el dicho archivo al Centro facultativo de archiveros, figuró en este escalafón y formó después parte, como vocal, de su Junta superior.

Desde 1913 era académico de número de la Real de la Historia (fundada número 5, en la que le habían precedido don Pascual de Gayangos, don Francisco Silveira y don Francisco Combes), y actualmente figura en las Comisiones del «Compendio de Historia de España» y de «Estudios históricos y geográficos en Marruecos».

Miembro efectivo y vocal de las Juntas directivas de la Real Sociedad Geográfica, de la Liga Agrícola Española, secretario de la Junta superior de Historia y Geografía de Marruecos y socio del Instituto Iberoamericano de Derecho Comparado, explicaba «Organización del Protectorado español en Marruecos», como profesor del Instituto Libre de Enseñanza de las carreras diplomática y consular.

La enumeración de las Academias extranjeras a que pertenecía y de las condecoraciones nacionales y extranjeras que había merecido—entre las primeras la gran cruz de Isabel la Católica—harían interminable esta relación.

Descanse en paz el culto escritor y reciban su viuda y nieta el testimonio de nuestro pesar al mismo tiempo que rogamos a nuestros lectores una oración por su alma.

El entierro será hoy, a las cuatro.

Ponencia para las reformas en Comunicaciones

El Directorio las resolverá en un solo Consejo

Las bases para el organismo central de la Unión Patriótica

Después de las seis de la tarde se reunió ayer el Directorio en la Presidencia. Durante el Consejo llegó el subsecretario de Estado para conferenciar con el general Primo de Rivera.

A las ocho y diez terminó el Consejo.

El jefe del Gabinete de la censura, teniente coronel Rico, manifestó que el Directorio había seguido tratando del concierto vasco, asunto que por su complejidad no ha sido aún ultimado. También se despacharon asuntos de trámite.

Una ponencia para las reformas en Comunicaciones. Los vocales del Directorio generales Muela y Hermosa y el director general de Comunicaciones, señor Tafur, formularán las bases para las reformas en Correos y Telégrafos. El dictamen será resuelto por el Directorio en el transcurso de un solo Consejo.

La importación de trigo

Del 2 al 5 de junio llegarán a los puertos españoles todas las cantidades de trigo que quedan por importar.

Las bases del organismo central de U. P. El presidente de la Comisión ejecutiva de la Unión Patriótica, señor conde de Cádiz, visitó ayer por la mañana al marqués de Estella para entregarle las bases del organismo central de aquellas fuerzas.

Medidas contra el personal negligente del servicio telefónico

El presidente del Directorio ha enviado la siguiente comunicación al subsecretario de la Gobernación, general Martínez Arriola: «Informado de las deficiencias del servicio telefónico, he podido comprobar que en parte son imputables a las reformas que tanto en los aparatos como en los hilos, se están llevando a cabo; pero que la mayor parte de aquéllas obedecen a la falta de aptitud y voluntad del personal. Por tanto, es necesario corregir por medios urgentes dichas deficiencias, obligando a los jefes de los centros a multar, suspender y expulsar al personal, sin temor a actitudes ni a protestas colectivas.»

Despacho y visitas

El presidente del Directorio que fué recibido a su regreso de Córdoba por los vocales, los subsecretarios y todas las autoridades, fué a despachar al ministerio de la Guerra.

En el ministerio recibió al subsecretario de Hacienda y al señor Echevarría, con quienes trató de la proyectada renovación del concierto vasco. Por la tarde, después de las cinco, recibió a los representantes de las Diputaciones, a quienes dijo que el concierto seguirá todavía en estudio.

El señor Sbert desterrado

A consecuencia del incidente al que se refirió en una nota el presidente del Directorio, el Tribunal disciplinario de la Escuela de Ingenieros Agrónomos acordó la expulsión de la carrera del alumno señor Sbert y la pérdida de curso para dos de sus compañeros, los señores Goitia y Del Campo.

A su vez el Directorio ha impuesto a dicho señor Sbert seis meses de destierro, que aquél ha salido a cumplirlos en Cuenca.

En honor de un periodista argentino

Visita a la Asociación de la Prensa

El director del «Diario Español», importante rotativo bonaerense, don Norberto Lainez, visitó ayer noche la Asociación de la Prensa de Madrid, siendo recibido por el vicepresidente, señor Blanco; secretario, señor Palacio Valdés y otros elementos directivos y por numerosos periodistas.

En el salón de sesiones de la Asociación, don Rufino Blanco le dió la bienvenida con muy cordiales frases, diciendo que el señor Lainez no sólo había conseguido un lugar preeminente en el periodismo, sino que por sus positivos merecimientos destacaba también su figura en la política argentina.

A continuación, don Baldomero Argentino pronunció un breve discurso, en el que solicitó que los periodistas argentinos, en las luchas que plantean los intereses económicos y de razas, defendan el privilegio de España sobre los otros pueblos, para que sea un hecho la confederación espiritual de España y las repúblicas sudamericanas.

El doctor Lainez respondió con frases de gran cariño, haciendo prevalecer sobre sus otros títulos, el de español. Estar en España para un argentino es encontrarse en su propia casa. Nacido en Argentina—decía el ilustre periodista—y después de una tradición de más de dos siglos, prolongada por los míos que allí se sucedieron, vengo a España para sentir la dulce emoción de verme en mi casa solariega de Cádiz. Porque la Argentina es una prolongación de España, y aún cambiando de lugar se ve cómo permanecen sin grandes alteraciones los sentimientos y los afectos más fuertes.

Recordó la fundación del «Diario Español» y los incansables trabajos de su padre para conseguir que el periódico fuese el portavoz de los españoles en la República.

Aludiendo al discurso del señor Argentino, refirió las palabras que el padre del señor Lainez dijera en distintas ocasiones a los Monarcas de Italia y de España, en momentos en que estas naciones estaban comprometidas en costosas empresas bélicas en África. «¿Dónde encontrarán una colonia de tanta importancia y de tan extraordinarios rendimientos como Argentina? ¿De qué país os llegarán—añadía por su cuenta el director del «Diario Español»—dos mil millones de pesetas anuales, sin necesidad de sostener Ejército, ni máquina burocrática, y sin que pese sobre este caudal de oro ningún impuesto en su salida?»

Fuertes oímos de orden material afirmaciones, pues, el intercambio de sentimientos entre los dos pueblos. Esto nos obliga a pensar mutuamente en la necesidad de que estas relaciones se afimen y se fortalezcan con una labor comprensiva y constante, en la que a la Prensa corresponde un especial puesto de vanguardia.

El director del «Diario Español» prolongó su disertación en tono familiar y amable, hablando con frases de sentido patriótico hispano.

Al terminar fue muy ovacionado y, finalmente, obsequiado con un «slunch».

El señor Lainez prolongó aún buen rato su estancia en la Asociación de la Prensa, y su conducta fué una demostración de lo que antes había atestiguado verbalmente con tanta efusión, pues a la alegría que le causaba el verse entre compañeros unía la gratísima satisfacción de conversar con los compatriotas de cosas que a él le interesaban vivamente por ser de su propia patria.

La ex emperatriz Zita en Lourdes

SAN SEBASTIAN, 23.—Ha salido para Lourdes, donde pasará una temporada, la ex emperatriz Zita.

Cómo se consigue un triunfo automovilístico

No podía engañarnos nuestro amigo, ya que confiábamos en su habitual seriedad, y ello, además, no conducía a nada; pero era tan extraordinario lo que nos contaba, que nosotros, profanos en la materia de que se trataba, no podíamos por menos que mirarnos y pensar si en la narración no hubiera algo de fantasía.

«¿Lo ocurrido?... En la segunda quincena del pasado mes de abril nuestro amigo en cuestión, un verdadero «amateur», con un automóvil «Citroen» 5 HP, cubría la distancia Madrid-Sevilla en nueve horas cuarenta y ocho minutos.

Este hecho, verdaderamente extraordinario, fué realizado sin comprobación oficial, sin reclamo de Prensa, tan calladamente, que entre los profesionales y representantes de marcas acreditadas se puso en duda su veracidad.

Era necesario demostrarlo, y para ello se dispuso una segunda prueba, cronometrada oficialmente... Pero no Madrid-Sevilla, esto es poco. Hay que demostrarlo hasta la saciedad.

«¿Cómo?... Marcando el siguiente itinerario: San Sebastián-Sevilla, o sean 1.104 kilómetros de recorrido!

Todo dispuesto, don Pedro Rodríguez Torres, con el mismo coche «Citroen» 5 HP, que hizo el recorrido Madrid-Sevilla, y llevando como pasajeros a los señores Martín Negrete y Marín, sale el día 20 de mayo actual a las 0,02 minutos de San Sebastián, cronometrándose oficialmente la salida por don Federico Zapino, secretario del Real Automóvil Club de Guipúzcoa.

Se verifican a su paso por Madrid las notas de viaje y horas invertidas en esta primera etapa por don Ricardo Ruiz Ferry, en representación del Real Automóvil Club de España, y al llegar a Sevilla, veintinueve horas y cincuenta y tres minutos del mismo día 20 de mayo, es cronometrado por el señor Rica, representante oficial de la Real Sociedad Automovilista Sevillana.

Es muy importante señalar que en paradas forzosas por pasos a nivel, repostos de gasolina y aceite, pagos de portajes, cronometrar y hacer la verificación de coche en Madrid, paradas voluntarias por la lluvia, muy frecuente en casi todo el recorrido, etc., etc., se han invertido cuatro horas y nueve minutos.

También, particularmente, los reputados reporteros gráficos señores Marín y Villaseca cronometran todos los tiempos del recorrido; el primero de San Sebastián a Madrid y el segundo desde esta población a Sevilla.

De las certificaciones oficiales obtenidas y datos particulares recogidos de esta prueba, resulta: que un automóvil «Citroen» 5 HP, completamente de serie, con tres pasajeros, cubre la distancia San Sebastián-Sevilla en diez y siete horas y cuarenta y dos minutos, a una media de 58,100 kilómetros a la hora.

La Sociedad Española de Automóviles Citroen puede enorgullecerse, ya que los coches 5 HP, considerados hasta hoy como de población, prueban oficialmente, en un recorrido de 1.014 kilómetros por carretera, sin averías, que pueden igualarse a coches de categoría que hasta ahora gozaban de esta hegemonía.

El Rey en la Casa Social Católica

Acompañado del presidente del Directorio, visitó las obras que tienen su residencia en el edificio

A las tres y media de la tarde el Rey llegó a la Casa Social Católica de la Casita de San Andrés. Los balcones de las casas inmediatas estaban engalanadas.

El Monarca acompañaba su ayudante el comandante señor Gómez Salazar.

Poco antes llegó el presidente del Directorio, marqués de Estella, con su ayudante el duque de Hornachuelos.

Entre otras distinguidas personas que esperaban a su majestad, vimos a las siguientes: Duques del Infantado, Sotomayor y de Bailén; condes de Gamazo, de Cerrajería y del Campo de Alange; marqués de Portuigalete, señores González Rojas, Alarcón, Astudillo, Antón, padre Pérez del Pulgar, S. J.; provisor de la diócesis, señor Morán; Dofarull, Fuentes Pila, García Rodrigo, Martín Alvarez, Aristizábal (don G.), Pingarrón, Mac-Crohon, González de Castejón (don J.), Madariaga, Suárez Guanes, Blanco, Gil Biedma, Aristizábal, Rolland, Nieto, Monforte, Castán y otros.

También se hallaban todos los elementos directivos de las obras que tienen su domicilio en la casa, o sea la Confederación Nacional de Obreros Católicos, la Federación de Sindicatos Católicos, Secretariado de la Sindicación Católica, Banco Popular de León XIII, La Constructora Benéfica de Casas Baratas y La Mutual Obrera.

La princesa de Hohenlohe recorrió también la casa acompañando al Rey.

Este fué acogido con grandes aplausos, y la primera visita la dedicó a la hermosa capilla, donde entró bajo palio, orando unos momentos.

Largo pasó a la Casa, penetrando en todas las dependencias de los oficios y profesiones, siendo recibido por los elementos directivos, con los que conversó.

Fué visitando los locales de los tranvías, dependientes de comercio, ferroviarios, carteros, cocineros, jardineros, tipógrafos, albañiles, obreros de la limpieza, carpinteros, etcétera.

El número de Sindicatos se eleva a 34.000 unos 9.000 obreros.

En su visita al local de los dependientes de comercio el señor López Conde leyó un mensaje solicitando leyes que favorezcan a la obra social.

Al terminar la lectura, don Alfonso exclamó: «Me parece muy bien y suscribo todo lo que ustedes piden.»

La niña Isabel Lameda le entregó un mensaje solicitando la pronta promulgación de la ley de Cooperativas.

El Rey se informaba del número de asociados en cada especialidad, de la forma en que funciona cada organismo y de las particularidades de los mismos.

Con los ferroviarios se hallaba el padre Pérez del Pulgar, y el Monarca se detuvo, solicitando con especial interés detalles de la sindicación ferroviaria.

En la dependencia de albañiles se enteró de las vicisitudes por que ha atravesado este Sindicato, debido a la crisis de la construcción y a determinadas presiones que se han ejercido con gran rigor sobre esta clase de obreros.

El Rey fué informado también de que la Casa Social Católica patrocinada con vivo entusiasmo y energía que no conoció el declinamiento, por el marqués de Comillas, fué construida por dicho Sindicato de Albañiles, y que en el resto de la construcción intervinieron exclusivamente elementos federados a la Casa.

Conversando el Rey con los tipógrafos, les preguntó cuantos eran los asociados. Uno de aquéllos contestó: «Más de sesientos.»

«Ya se—añadió el Rey, sonriendo—que sois los sindicados más ricos.»

«Sí, majestad—contestó en el mismo tono de buen humor un obrero—. Tenemos cuenta corriente con el Banco de León XIII y pagamos los socorros con relativa esplendidez.»

Recordó el Rey la actuación de estos trabajadores en pasadas ocasiones, y un tipógrafo dijo: «Durante la censura roja, nosotros sacamos varios periódicos, entre ellos EL DEBATE y La Epoca.»

Los carteros, en presencia del Rey, solicitaron del presidente que sean resueltas las reclamaciones formuladas al escalafón provisional del grupo de carteros urbanos, en el cual no figuran los carteros nombrados en sustitución de los huelguistas en el lugar que les corresponde, a tenor de lo dispuesto en el decreto.

«Ficieron asimismo del marqués de Estella que antes del pleito que tienen entablado los carteros ante el Tribunal Supremo sea el Directorio el que resuelva el asunto.»

Don Alfonso visitó a continuación el consultorio clínico, el local donde se hallaban las profesoras que regentan las escuelas dependientes de la Casa, las oficinas de la Constructora Benéfica y de la Juventud Obrera Social Católica, para terminar recorriendo los locales del Banco Popular de León XIII.

El Rey no ocultó la agradable sorpresa que le había producido el conocer el edificio, admirablemente limpio, donde se trabaja con tanta y tan múltiple actividad.

En la Casa del Soldado

Ayer tarde don Alfonso, acompañado del presidente del Directorio, estuvo en la Casa del Soldado, a la que llegó después de visitar la Casa Social Católica.

Fuó recibido por el capitán general, señor Ardanaz; gobernador militar, señor Suárez Inclán, y otros elementos militares, acompañado de los cuales y de los directivos señores López Marzo y Martín González, recorrió la Casa, en la que se hallaban numerosísimas clases y soldados. También asistió el teniente de alcalde señor Fuentes Pila.

Fué informado hasta el detalle de la situación en que aquélla se halla. Económicamente la Casa desarrolla su vida con holgura, merced a la subvención del Estado y a los donativos. Tiene actualmente unos 5.000 duros en caja, después de pagadas todas sus atenciones.

Diariamente frecuentan la Casa unos 500 individuos, y de la forma como se comporta daba clara idea el orden y la limpieza que en todas las cosas impera.

El Rey visitó el salón de actos, el gimnasio, el inventario, los escritorios y las clases, mostrándose muy complacido al saber la excelente marcha de la Casa.

Fuó obsequiado con un lunch.

Obra de las Marías

Junta extraordinaria, a la que deberán asistir las primeras Marías y las Marías activas.

Será mañana 27, miércoles, a las cuatro y media de la tarde, en la casa de las religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (paseo de Martínez Campos, 6).

Sirva este anuncio de aviso para todas. El padre director espera que asistan todas a esta junta.

Elecciones sangrientas en la Martinica

Hay varios muertos, entre ellos tres consejeros generales

PARIS, 25.—El ministerio de Colonias comunica que telegramas llegados de la Martinica, anuncian que en el curso de las elecciones municipales se han producido incidentes graves en la colonia.

La Gendarmería ha sido asaltada y se han producido sangrientos choques, en los cuales han perecido varias personas y otras han resultado heridas. Entre los muertos se encuentran tres consejeros generales.

El ministerio de Colonias ha cursado las instrucciones oportunas para que por todos los medios legales se mantenga el orden en la Martinica y que se abra instrucción judicial contra los promotores de los disturbios.

¿Qué pasa en el Hospital de la Princesa?

Según informes que nos merecen crédito, se observan en el expediente de las oposiciones recientemente celebradas para la provisión de tres plazas de médicos del Hospital de la Princesa algunas anomalías, que han producido alguna intranquilidad en el personal facultativo de la beneficencia provincial de Madrid.

Dos de las plazas no ofrecen discusión posible. El Tribunal votó para ellas a sendos opositores. No sucedió lo mismo con la tercera: en la votación—el séptimo se retiró durante las oposiciones—, dos votaron en blanco, otros dos a un opositor, y los dos restantes a otro. La plaza quedaba desierta, ya que ninguno de los opositores reunía la mayoría necesaria del Tribunal, y esta fué la propuesta elevada al ministerio de la Gobernación.

Sin embargo, según nuestras noticias, se trata de que el Tribunal decida un empate que no existe, desde el momento que hay dos votos en blanco, y lo que es más extraño aún, de proveer por nombramiento otra plaza de médico de número del hospital, que no ha salido a oposición.

Conveniría que el subsecretario del departamento, señor Martínez Anido, se informase con el estudio del expediente, por si las irregularidades que se nos comunican tuvieran algún fundamento.

El himno regional de Valencia

VALENCIA, 24.—En el balneario de Las Arenas, de la playa de Malvarrosa, ha sido obsequiado con un banquete homenaje por la Asociación de la Prensa el periodista valenciano y comediógrafo don Maximiliano Thous, autor de la letra del himno que acaba de ser proclamado regional. Asistieron las autoridades, todos los periodistas y otras distinguidas personas. En la presidencia tuvo un puesto el maestro Serrano. Durante el banquete un sexteto ejecutó trozos de obras del maestro Serrano y del señor Thous.

Otró el agasajo el presidente de la Asociación de la Prensa, y leyeron poesías alusivas don Aurelio Yanguas, redactor de «Diario de Valencia», y el señor Serrano Cuenca, de «El Diario Español» de Buenos Aires. También hicieron uso de la palabra el actor señor Villasant y el colaborador del homenajeado, don Eliseo Cerdá. Dió las gracias al final el señor Thous, en palabras que fueron muy aplaudidas.

Clausura de la Asamblea Nacional de Juventudes Antonianas

El domingo, a las ocho de la mañana, se celebró la misa de comunión general, en la que ofició el Nuncio de Su Santidad y a la cual asistieron unos mil fieles.

Por la tarde, en el salón María Cristina, se verificó la sesión de clausura.

El vicario general de los franciscanos leyó un telegrama del Cardenal Gasparri, notificando que Su Santidad enviaba a los asambleístas y directores de la Juventud Antoniana la bendición apostólica, y otro del ministro general de la orden franciscana, bendiciendo a la Asamblea.

Dió cuenta después de la entusiasta adhesión de la Junta nacional de las Juventudes católico-femeninas y concluyó dando vivas a Su Santidad, al Rey, al ministro general de los franciscanos y a la Juventud Antoniana española.

El señor Betes pronunció luego un discurso muy interesante; el padre Orcajo habló asimismo con gran elocuencia sobre las tareas de la Juventud Antoniana: apostolado, acción social, deportes, etcétera, y la señorita Asunción Yubero dió lectura a una hermosa composición poética del señor Ayuso.

El conocido cantante señor Battistini obsequió a la concurrencia con una romanza y una parte de «Pagliacci». Fué acompañado al piano por el señor Errandúa.

La señorita Rosa Pombo y Ruiz habló luego, en nombre de la Acción Católica de la Mujer, y a continuación el señor Fuentes Pila, teniente de alcalde de Madrid, dedicó un notable discurso a detallar lo que ha de ser y realizar la Juventud Antoniana. Terminó diciendo: «Hay que cristianizar la Juventud para ganar al hombre para Cristo. Debemos ir a la Confederación de las Juventudes Católicas españolas y formar el frente único, porque también el enemigo se prepara.»

Seguidamente el padre director nacional de la Juventud Antoniana hizo un brillante resumen de lo actuado durante los días que ha durado esta magna Asamblea Antoniana.

Por último, los jóvenes del cuadro artístico de la Juventud pusieron en escena el sainete «¡Pido la palabra!», cuya interpretación mereció unánimes aplausos.

Sociedades y conferencias

REPRESION DE LA BLASFEMIA

El domingo se clausuró con toda solemnidad el curso oficial de conferencias de la Pontificia y Real Asociación Católica de Represión de la Blasfemia.

Por la mañana, a las ocho, se celebró una misa de comunión general en el campamento de San Millán. Después en el campamento de Vieserías, tuvo lugar un mitin contra la blasfemia, en el que hicieron uso de la palabra los señores Cavanillas

VA BAJO el vino. Tinto corriente, 6,50. Anejo, 8,50. Valdepeñas, 9. Blanco, anejo, 9. Los 16 litros. Rioja, tinto, clarete, 12 botellas, 10,80. Servicio a domicilio. España Vinícola, San Mateo, 8. Teléfono 18-54 M.

Persianas!!
Saldo. GENOVA, 4.

INVENTO ALEMÁN
IREUMATICOS!

Vuestra curación es segura. Vuestro alivio es inmediato. El profesor alemán J. Weiss es la garantía. Pedid en farmacias.

"Anti-Urico Weiss"

y habrán cesado vuestros sufrimientos. Específico que ha ganado el Gran Premio en la Exposición Internacional de Milán. Caja con 24 sobres, 5 pesetas. GAYOSO Y FARMACIAS.

FITÉYHERRERA
—CUBIERTAS—
—TORRENTOS N.º 1.º SUP.º—
MADRID

Armaduras de hierro, madera y mixtas.
Cubiertas de teja plana y curva, pizarra, Urullita, zinc, cristal y sus derivados.
Especialidad en mansardas, cúpulas, torresones, marquisesas, etcétera.
Estudios y presupuestos gratis.

PARA NIÑOS vestidos muy modernos con muñecos estampados en eolien de seda, por 5 pesetas. Por 3,95, Delantalitos cretona Inglesa, fondo amarillo, rosa o celeste, y estampado, siluetas. Por 1,95, Delantalitos bolsa cretona fantasía. Por 7,50, Vestiditos seda cruda preciosos. Por 8,50, Trajecitos enteros de punto de seda. Por 11,50, Blusitas de seda cruda para niños, y por 8,50, de popelín. Por 5,25, Calzón sarga color marino, etc., etc. Pamelas piqué para niñas, por 3,90. Sombreros glase para niños, por 5,90. Sombreros de piqué para niños, por 1,75. Inmenso surtido en ropa blanca confeccionada en todas las tallas para niñas. Velos bordados para primera comunión, por 4,90.
GRANDES ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL
15, PUERTA DEL SOL, 15 Entrada libre

"LA MUJER Y EL TRABAJO"

Esta cada día más interesante revista publica en su número de abril trabajos de la señora viuda de López Eña, de Ruiz de Pombo, de la señora Sánchez Arroyo; el artículo de fondo sobre la «Carta-Pastoral del eminentísimo señor Cardenal Primado, por la señora María de Echarriz; «Feminismo rural», por el señor Rivas Moreno; amplia información sindical de Madrid y provincias, etcétera, etcétera.

DE VENTA EN EL QUIOSCO DE EL DEBATE
CALLE DE ALCALA

MAGNIFICO HOTEL

en El Plantío, Carretera de La Coruña, km. 14, dos pisos y terraza, jardín, «garage», casa guardada, se vende en 100.000 pesetas. BONITO CHALET, diez pisos, jardín y «garage» en el mismo sitio, sin estrenar, se vende en 30.000 pesetas.

Razón: Pacífico, 12, fábrica. Teléfono 17-65 M.

LOS MEJORES
carbones PEREA. Garantía en calidad y buen PESO. Cok, antracitas de todas clases.
ESPEJO, 4.—TELEFONO 52-42 M.

Sanatorio Neuropático
NERVIOSIDAD MORFINISMO PARALISIS
Médico interno. Jardín extenso.
Director: DR. LAFOZA, Paseo del Prado, 23, Madrid.

PIEL
Curación sorprendente de eczemas, herpes, erupciones, urticaria, sarna, grietas, granos, eccema, sabañones, dolor, quemaduras, etc., etc. Pomada PIEL, séptica 19, Dr. Figueras. (Gran Diploma 1924). Farm., 1.ª A.

AGUA de BORINES
Bebida de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. Estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoideas).

"EL DEBATE" Colegista, 7

CREMA SMALLER
NO CONTIENE GRASA
Para la conservación del cutis, dejando la piel tersa y fina; manos bien cuidadas.
FARMACIAS, PERFUMERIAS, DROGUERIAS
Depósito: Alcah, 30. Teléfono 4.298 M
SANCHEZ COVISA

AFEITASE CON
VALVERDE
CON O SIN BROCHA

LOTERIA NUM. 23.
ARENAL, 22, MADRID.
Su administrador, don A. Mananera, remite billetes a provincias de todos los sorteos.

Centrales eléctricas-Saltos de agua-Motores Térmicos
Construcción de grandes y pequeñas centrales de fluido eléctrico, a base de turbina hidráulica o de motores Diesel, Semi-Diesel o de gas. Líneas de alta y redes de distribución. Reforma de antiguas centrales eléctricas.
MOLINOS HAZEROS.—Instalación, reforma y adaptación al servicio de alumbrado, simultáneamente con el de molinuración.
GRUPOS PARA BOMBAS. MAQUINARIA EN GENERAL.—Pedid datos y referencias a la S. E. de Montajes Industriales, Vázquez de Balboa, 18, Madrid.

Persianas ESTUDIOS DE FACULTAD
Preparación completa para las carreras de Medicina, Derecho y Farmacia. Muchos años de éxitos en los exámenes de junio y septiembre. Clases abiertas todo el año. Magnífico internado. Locales espaciosos y espléndido jardín. Pídanse reglamentos al señor secretario de la antigua ACADEMIA DE CALDERON DE LA BARCA.—ABADA, 11, MADRID.

Imágenes y altares
No dejar de consultar esta casa. José Tena
Para adquirirlos recomendamos los talleres de VALENCIA
BAJADA PUENTE DEL MAR, 4.

Sombreros
REFORMA, LIMPIO, TISO
VALVERDE, 3.

MOLINOS
de todas clases, para mano y fuerza motriz. Trituradores. — Desmineradoras. — Cortadoras. — Tamizadoras. Inmenso surtido.
Pídanse catálogo
MATTHS. GRUBER
Apartado 186, BILBAO



Mujeres enfermas de la sangre

Pobres desgraciadas, que, cada mes sufren atrozmente, de los riñones y el vientre, o que tienen pérdidas inquietantes por su frecuencia, puede Vd decir claramente que su estado es verdaderamente serio y que es preciso se cuide enseguida. Esta hoy científicamente comprobado que todas las miserias de la mujer, desde la inflamación de la matriz, y del ovario, la salpingitis, la amenorrea, y los flujos blancos, hasta las enfermedades de la piel (eczemas, acnes, psoriasis, caída del pelo, etc.), digestiones difíciles, varices, almorradas, flebitis, úlceras varicosas, ataques reumáticos, o gotosos, son debidos a los trastornos de la Sangre y a su mala circulación.

El Depurativo Richelet
el gran regulador de la sangre

rectifica toda la masa sanguínea, expulsa las impurezas que la envuelven, y lleva a la sangre los principios poderosos curativos que hacen completamente desaparecer todos los males que la sangre es responsable. La acción extraordinaria del DEPURATIVO RICHELET evita en la mujer de edad madura el desarrollo de los tumores, suprime los vertigos y los zumbidos en los oídos y ayuda la aparición de las reglas en las jóvenes, y en todas edades cura radicalmente los trastornos periódicos. Saneando la sangre el DEPURATIVO RICHELET desembaraza la piel de granos, de manchas, de placas o de úlceras que la afectan. Las volatilizas completamente sin dejar la menor cicatriz. EL DEPURATIVO RICHELET le librará inmediatamente de estos males y sufrimientos que tanto molesta a las mujeres:

Metritis, Salpingitis, Fibromas, Tumores, Flujos, Reglas difíciles, Enfermedades de la Piel, Varices, Flebitis, Úlceras, Trastornos en la edad crítica, Artritis

El tratamiento L. RICHELET se halla en todas las buenas farmacias del mundo. Un folleto con explicaciones se envía a los frascos. LABORATORIO L. RICHELET, de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (Basses-Pyrénées) Francia.

BANCO CENTRAL
ALCALA, 31.-MADRID

Capital autorizado..... 200.000.000,00 de ptas.
Capital desembolsado..... 60.000.000,00 >>>
Fondo de reserva..... 9.385.150,64 >>>

SUCURSALES

Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Campo de Criptana, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, La Roda, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Ocaña, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahita, Priego de Córdoba, Quintanar de la Orden, Sigüenza, Talavera de la Reina, Toledo, Torredonjimeno, Trujillo, Villacañas, Villarrobledo y Yecla.

INTERESES DE CUENTAS CORRIENTES EN PESETAS

A la vista..... Dos por ciento anual.
A ocho días..... Dos y medio por ciento anual
A treinta días..... Tres por ciento anual.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Estas consignaciones, que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses, y de cuatro por ciento, a seis meses.

CAJA DE AHORROS

En libretas, hasta diez mil pesetas. Interés de cuatro por ciento anual.

CAJAS DE ALQUILER

Desde diez y ocho pesetas al año, libre de impuestos.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y en monedas extranjeras.—Cuentas de crédito.—Compra y venta de valores.—Cobro y descuento de letras y cupones.—Compra y venta de monedas extranjeras.—Giros y cartas de crédito.—Seguros de cambio.—Depósito de valores, libre de todo gasto, para los cuentacorrentistas, y, en general, toda clase de operaciones de Banca.

ANIVERSARIOS
D. O. M.
EL SEÑOR
Don Juan Pellón y Crespo
Y SU ESPOSA, LA SEÑORA
Doña Joaquina N.ª de Villavicencio y Bea
FALLECIERON EL DIA 25 DE MAYO DE 1909
Y EL DIA 8 DE AGOSTO DE 1918, RESPECTIVAMENTE
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanas, hermanas políticas y demás familia RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarlos a Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebran hoy 26 y el jubileo de este día en la iglesia del Perpetuo Socorro (calle de Manuel Silveira), las del citado día en los Luises (calle de Zorrilla), las del 27 en San Fermín de los Navarros y las del 26 y 27 y los jubileos de dichos días en la iglesia parroquial de Villacarrillo (Jaén), así como las del día 8 de agosto en San Fermín de los Navarros, los Luises, San Ignacio (calle del Príncipe) y Perpetuo Socorro y el jubileo en esta última iglesia el mismo día y el jubileo y misas de los días 8 y 9 de agosto en la iglesia de Villacarrillo (Jaén), serán aplicados por el eterno descanso de sus almas.

Los excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Granada y Obispos de Madrid-Alcalá, Santander, Jaén, Guadix y Sién han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ESQUELAS, JOSE DOMINGUEZ LUQUE, PLAZA DE MATUTE, 8

EL EXCELENTISIMO SEÑOR
D. Félix Bastarache y Herrera
VICEALMIRANTE DE LA ARMADA
Ha fallecido el día 25 de mayo de 1925
Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su viuda, doña Asunción Díez de Balnes; hijos, don Félix, doña María, don Manuel, don Francisco, don José María y don Fernando; hijos políticos, doña María Rosa Carro, doña Josefa y doña Dolores Londo de Tejada y doña Concepción Moreno; nietos, hermanas, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy 26 del corriente, a las ONCE de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de SERRANO, número 51, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el sitio de costumbre. No se reparten esquelas.
En la capilla ardiente se celebrarán misas, de siete a diez de la mañana, en sufragio por el alma del finado. (11)

POMPAS FUNEBRES.—CONDE DE PEARLVER, 15.

EL EXCELENTISIMO SEÑOR
Don Juan Cisneros y Sevillano
Académico de la Real de Medicina, catedrático de la misma Facultad, médico de número del Hospital Provincial, condecorado con las grandes cruces de Isabel la Católica y Alfonso XII, con la de Beneficencia y otras varias nacionales y extranjeras
Falleció el día 24 de mayo de 1925
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

El presidente de la Academia; los señores decano del Hospital y de la Facultad; su director espiritual, reverendo padre Curiesco; su viuda, la excelentísima señora doña Rosa Cáceres de la Torre; hermanos, don Alberto, don Eduardo, doña Isabel, doña Petra (viuda de Muriel) y don Enrique; hermanos políticos, excelentísimo señor don Miguel Merino, doña Virginia Mitsut, doña María Sans Huélin, don José Martínez de Tejada, doña Mercedes Irigoyen, el barón de Yecla, reverenda madre Teresa Cáceres, religiosa Hermana de Nuestra Señora; el conde de Ardalea del Río; primos, sobrinos y demás familia, RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar a Dios el alma del finado y asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy martes 26, a las DIEZ Y MEDIA de la mañana, desde la casa mortuoria (Jennyer, 5, y Portun, 35) al cementerio de la Sacramental de San Isidro, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

No se reparten esquelas ni se admiten coronas.
Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (2)

PRIMER ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA
DEL SEÑOR
Con Miquel Gutiérrez-Solana
y Gómez de la Puente
Que falleció el día 27 de mayo de 1924
A LOS OCHENTA Y CUATRO AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su director espiritual; su desconsolada esposa, doña Segunda Gutiérrez Solana; hijos, doña Juana, don Valentín, doña Matilde y don Isidro; hijos políticos, nietos, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes SUPPLICAN a sus amigos encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebren el día 27 del corriente y las gregorianas, que empezarán a las diez en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Pilar; así como el funeral que se celebrará este mismo día, a las once, en la parroquia de Arredondo (Santander), serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada. (A 7)

Almonedas
ALMONEDA urgentísima, obligado por Ayuntamiento, derribo Gran Vía, líquido cuadros antiguos, muebles, objetos. Silva, 30.

Alquileres
PIANOS alquilados, adquiriendo propiedad, baratas. Compro pianos. Plaza Progreso, 7.

ALQUILASE en Santander sitio céntrico, piso amueblado, tranvía puerta, buenas condiciones. Razón: Juan de Dios, 5, cuarto izquierda.

PIANOS alquiler. Oliver. Victoria, 4.

Automóviles
BOLSA Automovilista. Dinero rápido. Compraventa. Conde Peñalver, 17.

Compras
ALHAJAS, oro, plata, objetos antiguos, papeletas del Monte.

ALHAJAS, pianos, autó-pianos, máquinas escribir, coser, aparatos fotográficos. Al todo de Ocasión, Fuencarral, 45.

MOTORES "ELLWE"

Reconocidos como los mejores para usos marítimos e industriales. Sistema DIESEL simplificado.

Detalles y referencias:
Talleres ACO
PICA VIA, 1
CORUÑA

Maquinaria para Trabajar la Madera
GUILLET HIJOS Y C.ª, S. A. E.
Fundada en 1847
Fernando VI, 23.-MADRID
Catálogos y presupuestos gratis

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Almonedas
BELLAS españolas, pago los más altos precios, con preferencia de 1830 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

DEBEA vender alhajas, objetos plata, dentaduras? Pago conciencia. Zaragoza, 6, La Onza de

PAGO bien mobiliarios, pianos, cuadros, libros y objetos. Hortalaza, 110.

Huéspedes
PENSION CASTILLO, Arenal, 27. Comida inmejorable, baño. Desde siete pesetas.

PENSION en familia, Manuel Silveira, 3 duplicado, tercero. Esquina Sagasta.

PARTICULAR, hermosas habitaciones, pensión, sacerdote, caballero estable. Libertad, 22, primero.

Optica
QUIERE SU VISTA? Use cristales Punktal Zeiss. Casa Dubosc, optico. Arenal, 21.

Préstamos
HIPOTECAR, primeras y segundas, detrás Banco. Hidalgo, Góngora, 2, principal.

Varios
HAGO lentes, gafas y reformos. Arroyo. Barquillo, 9.

JIPIS desde 15 ptas. Especialidad limpiezas, formos moda. Cádiz, 7.

LEONOR PEÑA, callista. Hortalaza, 46 y 50, entre-suelo izquierda.

RELOJERIA Ismael Guerrero. Composturas económicas. Garantía, un año. Cristales de forma, 3 pesetas. 11, Fuentes, 11 (próximo Arenal).

AGENCIA Católica. Gestión colecciones, propiedad Tena, escritor. Valencia. Teléfono interurbano 610.

PARA IMAGENES Y ALTARES, recomendamos a Vicente Tena, escritor. Valencia. Teléfono interurbano 610.

MUROS, trajes señoras, gabanes, 40. Trajes americana, gabanes, 40. Valverde, 28.

PLISADOS modernos, instantáneamente, únicos no se desplisan. Vainicas, cinco centímetros met. P.º. momentáneamente. Santa Isabel, 38. Hortalaza, 40; Río, 11 (Leganillos).

Ventas
OPOSITORES. Para toda clase de textos y programas, dirigirse a la Editorial Campos, Peligros, 3; encontraréis lo más adecuado y barato.

AUTOPIANO con rollos, gran modelo, 4.000 pesetas. Oliver, Victoria, 4.

D. S. HOWARD, los afamados autopianos de esta marca son los más artísticos y de mayor garantía. Hazen. Fuencarral, 55.

VENDO casa Cardenal Cisneros, con 35.000 pesetas, por 64.000 duros; tiene hipoteca, casi se rebaja. J. Barallat. Colón, 1; tres a cinco.

PERSIANAS, saldo mitad precio. Limpieza alfombras, esteras. San Marcos, 26.

CALEADOS saldo, precios baratísimos, pocos días. Infantas, 4, Rodríguez.

VENDESE carrocería factón, verdadera gamba. Razón: M. Prieto. Velázquez, 14; de siete a nueve.

SILLA montar, americana, de señora, casi nueva. Portera, Alarcón, 6.

DOSCIENTAS máquinas escribir, todas marcas y precios. Gran ocasión. Leganillos, 1, Veguillas.



Página deportiva



José María Peña

Capitán del Arenas Club, de Guecho. Ayudado por medios físicos formidables, de mucha experiencia, fanático del balón redondo, preciso en sus pases, eficaz en la ofensiva como en la defensiva, impulsivo, que enseña la dentadura o las manos crispadas cuando falla o se le escapa un delantero; es un prodigioso especialista en su puesto.

EL ARENAS VENCE AL ATHLETIC MOTORISMO CARRERAS DE CABALLOS

Nueva derrota del campeón de España por el Athletic bilbaíno. Se ha formado el equipo nacional suizo que jugará contra España

ARENAS CLUB, de Guecho 5 tantos. (Robus, 2; Rivero, Sesú-maga, Mateo).
Athletic Club (Palacios, 2; Ortiz.)

Los tres partidos celebrados con poco intervalo dentro de la semana no fueron suficientes para restringir el público de este encuentro, que se ha aproximado al lleno completo. No hubo dudas sobre su interés, faltando tan sólo el entusiasmo que acompañaba a un partido oficial de campeonato.

Gracias a la nivelación casi perfecta de los dos equipos, se desarrolló la primera parte llena de interés. Cuando marcaba uno, a los pocos momentos se lograba el empate, correspondiendo a la iniciativa en este aspecto a favor de los areneros. Aunque insignificante, el juego se inclinó para los atléticos, que dieron mayor sensación de peligro. Sin embargo, los tantos areneros mejores en factura, especialmente el de Sesú-maga en este tiempo, que empalmó un buen pase de Rivero, al que colaboró Robus previamente. Rivero fué el autor del primero, en colaboración con Mateo.

El primer tanto atlético fué de esos fustilados; un centro de Olaso, recogido y pasado rápidamente por Triana al delantero centro. Mejor resultó el segundo, del interior izquierdo, por un centro de De Miguel, notable por haberse marcado al minuto del goal arenero.

La inseguridad de los medios areneros descolló en este primer tiempo. Los comienzos del segundo fueron muy atléticos, como que dieron la impresión de ganar. Jugadores de los más seguros de uno y otro bando fallan, ya en el ataque, ya en la defensiva, de un modo lamentable.

Un fallo de Triana ocasionó el tercer tanto atlético. Cinco o diez minutos más el juego se inclinó para los areneros. En los veinticinco minutos últimos llegó la hora clásica del Athletic, ese momento en que, desde luego inconscientemente, no dan sus jugadores pie con bola.

Un estupendo tanto marcó Mateo para igualar. Y no tardó el cuarto, un remate de cabeza de Robus, que muy bien lo pudo detener Barroso. No es de consideración el último, pues cuando Laña realizó un cambio de juego, Robus estaba en ofside; de aquí se inició el tanto.

En la segunda parte, la diferencia de juego fué mayor para el Arenas. Este detalle es lo suficiente para ser merecedor del triunfo.

Comentemos un poco, aunque a la ligera. Los dos equipos valen poco más o menos igual. Fallaron mayores individualidades del Athletic: Barroso, Pololo y Triana; los dos primeros tuvieron lo que verdaderamente se dice una mala tarde, y el otro no se movió mucho. Así puede explicarse su derrota. En cambio, el conjunto arenero del ataque se superó; los pesos plumas mostraron sobre todo una enorme codicia. Respuesta la línea media y dando aquellos su rendimiento, es muy justa su victoria.

Individualmente, de los areneros sobresalieron estos tres: Vallana, Jáuregui y Robus. La velocidad de aquel cortó no pocas escapadas; la colocación del segundo evitó algún tanto, acaso decisivo, y en cuanto al tercero, fué el que impulsó a la línea. Careaga estuvo desconocido.

De los atléticos se salvaron estos jugadores, los dos Olaso, principalmente el extremo; Burdiel y juego Ortiz. De Miguel y Martín hicieron lo que pudieron.

El partido es, desde luego, normal, no por el resultado, sino simplemente por el tanto; ocho tantos en Arenas-Athletic son muchos tantos. Cuando esto ocurre, suele depender de estas circunstancias: que los delanteros actúan estupidamente o que los defensas, trío defensivo más bien, lo hacen mal. Hubo algo de estas dos cosas.

Arbitro, señor Hernández Coronado. Equipos: Arenas.—Jáuregui, Vallana, Careaga, Laña, Urresti, Peña, Lorence, Rivero—Mateo—Sesú-maga—Robus.

Athletic.—Barroso, Pololo—Olaso, Marin—Tuduri—Burdíel, De Miguel—Triana—Palacios—Ortiz—Olaso.

BILBAO, 25. ATHLETIC CLUB 3 tantos. (Aguirrezabala, Sabino, Larraza, penalty) F. C. Barcelona 0

El resultado del partido de ayer fué igual que el del celebrado el pasado jueves. Ambos onces reforzaron su ataque, pero no así la defensiva, quedando más floja la de los catalanes, en cuya línea de backs figuró Comas en vez de Planas.

Los primeros veinte minutos del primer tiempo fueron sencillamente magistrales, pues la calidad de juego desarrollado por ambos equipos durante dicho tiempo pocas veces se alcanza.

Reaccionaron los catalanes, y en precisas e improvisadas combinaciones se presentaron repetidas veces ante Vidal, quien intervino en todas estas ocasiones acertadamente. Después de los veinte primeros minutos el Barcelona fué amainando.

El Athletic, en cambio, se creía por momentos, y ya en la segunda parte dominaba francamente, hasta el extremo de que muchos pensábamos en que volvería a registrarse una de aquellas memorables derrotas de seis tantos a cero.

Ha sido muy halagador el ver al equipo vizcaino hacer labor de conjunto, defecto de que venía padeciendo a causa de buscar el lucimiento personal algunos de sus jugadores, principalmente los internacionales.

El arbitraje, a cargo de Torre, bien. Los tantos fueron marcados: el primero, como queda dicho, de penalty; el segundo por Chirri, recogiendo una pelota, rechazada por Bruguera difícilmente, y el tercero y último (este en el segundo tiempo), producido de un corner, yendo el balón a los pies de Comas, quien trató de despejar, haciendo rebotar en las piernas de Sabino, que fué el primer sorprendido al ver entrar la pelota en la red.

Equipos: Athletic.—Vidal, Duñabestia—Acedo, Sabino—Larraza—Artega, Cantolla—Laca—Suárez—Cartelino—Chirri.

F. C. Barcelona.—Bruguera, Walter—Comas, Torralba—Sancho—Carrulla, Piera—Arnau—Samitier—Martínez—Sagi Barba.

(SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE) ZURICH, 25.—Se ha formado el equipo nacional suizo que dentro de siete días jugará en Berna contra el equipo de España. Heo aquí: Guardameta: BERGER (Berna F. C.).

Defensas: + REYMOND (Servette F. C.)—+ RAMSEYER (Jeung Boys). Medios: + OBERHAUSER (Nordstern)—+ SCHMIEDLIN (Berna F. C.)—+ FOENLER (Jeung Boys). Delanteros: + EHRENBOELGER (Nordstern)—+ STURZENEGGER (Lugano)—+ DIETRICH (Servette)—+ ABEGLLEN (Grasshoppers)—+ ABEGLLEN II (Neuchatel).

El partido internacional España-Suiza será arbitrado por el inglés Fowler.

Otros partidos SANTANDER, 25. RACING, de Santander-Racing, de Madrid 2-1

BARCELONA, 25. R. C. DEPORTIVO ESPANOL-Middlesex Wanderers, de U. S. DE SANS-R. Betis Balmolpí 5-0

VALENCIA, 24. VALENCIA F. C.-Real Sociedad, de San Sebastián 2-1

ZARAGOZA, 25.—Ayer tarde se celebró el primer partido del campeonato militar de football, jugando los equipos del regimiento de Lanceros del Rey y del regimiento de Gerona.

Vencieron los Lanceros por un tanto a cero de sus contrarios. Triana—Palacios—Ortiz—Olaso.

HUESCA, 25. SELECCION DE CANARIAS-Huesca F. C. 3-2 (SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE)

PRAGA, 25.—Con toda solemnidad se inauguró ayer el Congreso de la Federación Internacional de Football Association. Monsieur De Vienne, comisionado por la Federación francesa, representa a España, sirviéndole de asesor el conocido federativo catalán señor Cabot.

En la primera reunión se discutieron las proposiciones italianas, sueca y norteamericana respecto a las reglas del juego.

El Real Moto Club de España, en vista de la inseguridad del tiempo y mal estado de las carreteras, ha acordado aplazar para el domingo próximo día 31, la Prueba de Regularidad (Madrid-Arenas de San Pedro-Avila-Madrid) que tenía proyectada anteayer domingo.

CICLISMO

BILBAO, 25.—Organizada por la Unión Deportiva de Eibar, se celebró ayer en esta localidad guipuzcoana la carrera ciclista, en la que tomaron parte gran número de corredores guipuzcoanos y vizcainos. El recorrido era de 60 kilómetros. Tenía importantes cuotas, como la de Ermúa y Campazar. El resultado fué el siguiente: 1. SARDUY, del Arenas Club; 2. Barrutabeña, del Athletic Club; 3. Aguirre, de la R. S. de San Sebastián. La copa social la ganó el Real Unión, de Irún.

«Bolívar» gana el Alfonso XII. Las pruebas de Barcelona

La hazaña de «Bolívar» viene a confirmar la excelente forma en que se encuentra este año el caballo real. Anteayer venció a «Lightfoot» en 3.000 metros, como lo venciera ya en 1.800 y 2.400. Es posible que, si la táctica equivocada de Címera, la lucha hubiese sido más fuerte; pero, sin duda, se esperaba repetir la hazaña del «Georges Marquet», convirtiéndose la carrera en una *debuté* final. Así las probabilidades de «Sweet-heart» hubieran sido notables. Pero no fué así. Al alzarse las cintas cogió la cabeza «Oyarzun», colocado junto a la cuerda, seguido de «Bolívar», los dos Címera y «Callatore». En este orden dieron la primera vuelta; al pasar por segunda vez frente a las tribunas ya los Címera empezaban a acercarse al líder, que, pasada la puerta de Madrid, es adelantado por el caballo del Rey y «Sweet-heart». Esta continúa su impulso, y se coloca en cabeza, pero dura poco. En la cuarta ya la ha pasado «Bolívar», que toma la curva a varios cuerpos de «Sweet-heart» y «Lightfoot». Esta arranca impetuosamente al entrar en la recta final, y frente al *padding* parece que ya ha conseguido pasar a «Bolívar»; es sólo un momento; el caballo del Rey obedece a los esfuerzos de Lyne y recobra el terreno justo para vencer. La lucha ha durado toda la recta, y es premiada con una gran ovación al regresar los caballos.

«Neuwillars» se pasó delante de sus enemigos: un galope de entranamiento, que en vez de costarle dinero le vale 4.000 pesetas. Y como no hay espacio, hacemos aquí punto final.

PREMIO PONCE DE LEON (militar lisa, *handicap* doble, primera parte), 1.250 pesetas: 1.800 metros.—1. BEAUVAIS, 70 («Beau Billi»-«Vá Vá»), de Lanceros de Farnesio, montado por G. Campillo; 2. «Pargny», 63 (propietario), del marqués de los Trujillos, y 3. «Munibe II», 65 (G. Fernández), de la Escuela de Equitación.

Ventajas: medio cuerpo, dos cuerpos. Ganador, 13 pesetas. PREMIO CONSUL (carrera de venta), 2.000 pesetas.—1. PORTO SAURO, 50 («Souvenir d'Exil»-«Tortoise»), del barón de Velasco, montado por Leforestier, y 2. «Pigeon Shooting», 54 (Lyne), del duque de Toledo.

No colocados: 3. «Mandarina», 48 (Perelli); 4. «Happy Fellah», 58 (Diez); y 5. «Baccich», 54 (Higson). Ventajas: cabeza, cuerpo y medio, dos cuerpos. Tiempo: un minuto cuarenta y seis segundos. Apuestas: ganador, 14,50; colocados, 10 y 6 pesetas.

PREMIO JULIETA (*handicap*), pesetas 2.500; 1.600 metros.—1. IVARS, 54 (J. Rodríguez), de don S. Badía, y 2. «Brownie», 53 (A. Díez), de don Eduardo Motta. No colocados: «Gran Viña», «Whitby», «Sandy Field» y «Icaria». PREMIO CHOIX DE ROI (*handicap*), 2.500 pesetas; 1.600 metros.—1. LA MONDAINE, de don Valero Pueyo, y 2. «Verbenera», del regimiento del Cazadores de Lusitania. No colocados: «Satán», «Roombote», «Santora» y «Mirabilis».

PREMIO TIBIDABO (*steeplechase*, mixto), 2.000 pesetas; 3.800 metros.—1. BEGGA, 76 (Lewis), del regimiento de Cazadores de Tetuán, y 2. «Bouton d'Or X», 66 (Gimeno), de don G. de Ubarry. No colocados: «Crafty Boy», «Bon Papá» y «Ninot». Tiempo: Cuatro minutos cincuenta segundos un quinto.

PREMIO HOSPITAL (a *reclamar*, nacional), 2.000 pesetas; 2.000 metros.—1. DOÑA IGNACIA, 54 (Gibert), del conde de la Címera, y 2. «Fleur de Munibe», 47 (Vivó), de don Eduardo Motta. No colocados: «Antifaz», «Antilique», «Easy Runner» y «Tapsia».

PREMIO REAL POLO JOCKEY CLUB (*handicap*), 2.500 pesetas; metros 1.900.—1. BEAUPRE, 60 (Gibert), de Freix-Trias-Cortés, y 2. «Hector» («Marquis»), del regimiento de Cazadores de Tetuán. No colocados: «Satélite», «Ivori», «Brunilda» y «Saylor Lass».

PREMIO HOSPITAL (a *reclamar*, nacional), 2.000 pesetas; 2.000 metros.—1. DOÑA IGNACIA, 54 (Gibert), del conde de la Címera, y 2. «Fleur de Munibe», 47 (Vivó), de don Eduardo Motta. No colocados: «Antifaz», «Antilique», «Easy Runner» y «Tapsia».

PREMIO REAL POLO JOCKEY CLUB (*handicap*), 2.500 pesetas; metros 1.900.—1. BEAUPRE, 60 (Gibert), de Freix-Trias-Cortés, y 2. «Hector» («Marquis»), del regimiento de Cazadores de Tetuán. No colocados: «Satélite», «Ivori», «Brunilda» y «Saylor Lass».

PREMIO JULIETA (*handicap*), pesetas 2.500; 1.600 metros.—1. IVARS, 54 (J. Rodríguez), de don S. Badía, y 2. «Brownie», 53 (A. Díez), de don Eduardo Motta. No colocados: «Gran Viña», «Whitby», «Sandy Field» y «Icaria».

PREMIO CHOIX DE ROI (*handicap*), 2.500 pesetas; 1.600 metros.—1. LA MONDAINE, de don Valero Pueyo, y 2. «Verbenera», del regimiento del Cazadores de Lusitania. No colocados: «Satán», «Roombote», «Santora» y «Mirabilis».

PREMIO TIBIDABO (*steeplechase*, mixto), 2.000 pesetas; 3.800 metros.—1. BEGGA, 76 (Lewis), del regimiento de Cazadores de Tetuán, y 2. «Bouton d'Or X», 66 (Gimeno), de don G. de Ubarry. No colocados: «Crafty Boy», «Bon Papá» y «Ninot». Tiempo: Cuatro minutos cincuenta segundos un quinto.

PREMIO HOSPITAL (a *reclamar*, nacional), 2.000 pesetas; 2.000 metros.—1. DOÑA IGNACIA, 54 (Gibert), del conde de la Címera, y 2. «Fleur de Munibe», 47 (Vivó), de don Eduardo Motta. No colocados: «Antifaz», «Antilique», «Easy Runner» y «Tapsia».

PREMIO REAL POLO JOCKEY CLUB (*handicap*), 2.500 pesetas; metros 1.900.—1. BEAUPRE, 60 (Gibert), de Freix-Trias-Cortés, y 2. «Hector» («Marquis»), del regimiento de Cazadores de Tetuán. No colocados: «Satélite», «Ivori», «Brunilda» y «Saylor Lass».

PREMIO JULIETA (*handicap*), pesetas 2.500; 1.600 metros.—1. IVARS, 54 (J. Rodríguez), de don S. Badía, y 2. «Brownie», 53 (A. Díez), de don Eduardo Motta. No colocados: «Gran Viña», «Whitby», «Sandy Field» y «Icaria».

PREMIO CHOIX DE ROI (*handicap*), 2.500 pesetas; 1.600 metros.—1. LA MONDAINE, de don Valero Pueyo, y 2. «Verbenera», del regimiento del Cazadores de Lusitania. No colocados: «Satán», «Roombote», «Santora» y «Mirabilis».

PREMIO TIBIDABO (*steeplechase*, mixto), 2.000 pesetas; 3.800 metros.—1. BEGGA, 76 (Lewis), del regimiento de Cazadores de Tetuán, y 2. «Bouton d'Or X», 66 (Gimeno), de don G. de Ubarry. No colocados: «Crafty Boy», «Bon Papá» y «Ninot». Tiempo: Cuatro minutos cincuenta segundos un quinto.

PAIGE-JEWETT

El primero en subir

Pruebe el JEWETT para subir una pendiente cuando otros automóviles s'gan el mismo camino. Quedará asombrado y orgulloso de su manejo

Motor de gran potencia y capacitado para el servicio más rudo

Pídanme una prueba que con gusto le daré sin compromiso

G. Fulton Taylor

Glorieta de Guevedo, 5. Teléfono 877 J. MADRID

Nuevamente las bujías conquistan los primeros lugares

conquistan los primeros lugares

«K. L. G.»

En la carrera Cuesta de Urquola, el BUGATTI de Inchaurraga, con 5 m., 30 s., establece el record de la prueba, clasificándose vencedor absoluto de la misma

Otros primeros puestos se adjudican nuestras bujías:

Arteche,	1.ª categoría	1.500 turismo
Ferrer,	1.ª »	750 sport
Zubiaga,	1.ª »	1.100 »
Ferrari,	1.ª »	1.500 »
Basterra,	1.ª »	más de 2 litros

Representación exclusiva: OLABOUR, S. A. Reina, 35
MADRID BILBAO SANTANDER

PREMIO DUCAT, 5.000 pesetas; 1.800 metros.—1. NEUVILLARS, 63 («Jacobi»-«Jalomita»), del marqués del Llano de San Javier, montado por V. Díez; 2. «Martineti», 50 (Belmonte), del conde de la Címera, y 3. «Butarque», 59 («Tapia»), del marqués de Valderas.

Ventajas: tres cuerpos, cuatro cuerpos. Tiempo: un minuto cincuenta y siete segundos tres quintos. Apuestas: ganador, 8 pesetas. PREMIO ALFONSO XII, 10.000 pesetas; 3.000 metros.—1. BOLIVAR, 58 («Antivari»-«Bolido II»), del duque de Toledo, montado por Lyne, y 2. «Lightfoot», 56 (Higson), del conde de la Címera.

No colocados: 3. «Sweet-heart», 50 (Cooke); 4. «Callatore», 65 (Belmonte); y 5. «Oyarzun», 61 (Diez). Ventajas: corto cuello, cinco cuerpos, tres cuerpos. Tiempo: tres minutos veintitrés segundos cuatro quintos. Apuestas: ganador, 8 pesetas; colocados, 6 y 10 pesetas.

PREMIO CORDOBA (*handicap*), 2.300 pesetas; 1.800 metros.—1. CAPTAIN MATCHELL, 59 («Son in Law»-«Carnival»), de Cazadores de María Cristina, montado por Leforestier, y 2. «Ogresse», 44 («Perelli»), de C. Serrano.

No colocados: «Popó», 51,50 (Romera) y «Lusigny», 63 (Belmonte). Ventajas: dos cuerpos, corto cuello, tres cuerpos. Tiempo: un minuto cincuenta y ocho segundos dos quintos. Apuestas: ganador, 9 pesetas; colocados, 5,50 y 6,50.

BARCELONA, 25.—Con mayor animación que otros días se han celebrado las carreras del hipódromo de Casa Antúnez. Resultaron brillantes. He aquí el resultado: PREMIO HOSPITAL (a *reclamar*, nacional), 2.000 pesetas; 2.000 metros.—1. DOÑA IGNACIA, 54 (Gibert), del conde de la Címera, y 2. «Fleur de Munibe», 47 (Vivó), de don Eduardo Motta. No colocados: «Antifaz», «Antilique», «Easy Runner» y «Tapsia».

PREMIO REAL POLO JOCKEY CLUB (*handicap*), 2.500 pesetas; metros 1.900.—1. BEAUPRE, 60 (Gibert), de Freix-Trias-Cortés, y 2. «Hector» («Marquis»), del regimiento de Cazadores de Tetuán. No colocados: «Satélite», «Ivori», «Brunilda» y «Saylor Lass».

PREMIO JULIETA (*handicap*), pesetas 2.500; 1.600 metros.—1. IVARS, 54 (J. Rodríguez), de don S. Badía, y 2. «Brownie», 53 (A. Díez), de don Eduardo Motta. No colocados: «Gran Viña», «Whitby», «Sandy Field» y «Icaria».

PREMIO CHOIX DE ROI (*handicap*), 2.500 pesetas; 1.600 metros.—1. LA MONDAINE, de don Valero Pueyo, y 2. «Verbenera», del regimiento del Cazadores de Lusitania. No colocados: «Satán», «Roombote», «Santora» y «Mirabilis».

PREMIO TIBIDABO (*steeplechase*, mixto), 2.000 pesetas; 3.800 metros.—1. BEGGA, 76 (Lewis), del regimiento de Cazadores de Tetuán, y 2. «Bouton d'Or X», 66 (Gimeno), de don G. de Ubarry. No colocados: «Crafty Boy», «Bon Papá» y «Ninot». Tiempo: Cuatro minutos cincuenta segundos un quinto.

PREMIO HOSPITAL (a *reclamar*, nacional), 2.000 pesetas; 2.000 metros.—1. DOÑA IGNACIA, 54 (Gibert), del conde de la Címera, y 2. «Fleur de Munibe», 47 (Vivó), de don Eduardo Motta. No colocados: «Antifaz», «Antilique», «Easy Runner» y «Tapsia».

PREMIO REAL POLO JOCKEY CLUB (*handicap*), 2.500 pesetas; metros 1.900.—1. BEAUPRE, 60 (Gibert), de Freix-Trias-Cortés, y 2. «Hector» («Marquis»), del regimiento de Cazadores de Tetuán. No colocados: «Satélite», «Ivori», «Brunilda» y «Saylor Lass».

PREMIO JULIETA (*handicap*), pesetas 2.500; 1.600 metros.—1. IVARS, 54 (J. Rodríguez), de don S. Badía, y 2. «Brownie», 53 (A. Díez), de don Eduardo Motta. No colocados: «Gran Viña», «Whitby», «Sandy Field» y «Icaria».

PREMIO CHOIX DE ROI (*handicap*), 2.500 pesetas; 1.600 metros.—1. LA MONDAINE, de don Valero Pueyo, y 2. «Verbenera», del regimiento del Cazadores de Lusitania. No colocados: «Satán», «Roombote», «Santora» y «Mirabilis».

PREMIO TIBIDABO (*steeplechase*, mixto), 2.000 pesetas; 3.800 metros.—1. BEGGA, 76 (Lewis), del regimiento de Cazadores de Tetuán, y 2. «Bouton d'Or X», 66 (Gimeno), de don G. de Ubarry. No colocados: «Crafty Boy», «Bon Papá» y «Ninot». Tiempo: Cuatro minutos cincuenta segundos un quinto.

PREMIO HOSPITAL (a *reclamar*, nacional), 2.000 pesetas; 2.000 metros.—1. DOÑA IGNACIA, 54 (Gibert), del conde de la Címera, y 2. «Fleur de Munibe», 47 (Vivó), de don Eduardo Motta. No colocados: «Antifaz», «Antilique», «Easy Runner» y «Tapsia».

PREMIO REAL POLO JOCKEY CLUB (*handicap*), 2.500 pesetas; metros 1.900.—1. BEAUPRE, 60 (Gibert), de Freix-Trias-Cortés, y 2. «Hector» («Marquis»), del regimiento de Cazadores de Tetuán. No colocados: «Satélite», «Ivori», «Brunilda» y «Saylor Lass».

PREMIO JULIETA (*handicap*), pesetas 2.500; 1.600 metros.—1. IVARS, 54 (J. Rodríguez), de don S. Badía, y 2. «Brownie», 53 (A. Díez), de don Eduardo Motta. No colocados: «Gran Viña», «Whitby», «Sandy Field» y «Icaria».

PREMIO CHOIX DE ROI (*handicap*), 2.500 pesetas; 1.600 metros.—1. LA MONDAINE, de don Valero Pueyo, y 2. «Verbenera», del regimiento del Cazadores de Lusitania. No colocados: «Satán», «Roombote», «Santora» y «Mirabilis».

PREMIO TIBIDABO (*steeplechase*, mixto), 2.000 pesetas; 3.800 metros.—1. BEGGA, 76 (Lewis), del regimiento de Cazadores de Tetuán, y 2. «Bouton d'Or X», 66 (Gimeno), de don G. de Ubarry. No colocados: «Crafty Boy», «Bon Papá» y «Ninot». Tiempo: Cuatro minutos cincuenta segundos un quinto.

Automovilismo

La prueba de la Rabassada Tan pronto se ha abierto la inscripción para esta importante carrera en cuesta de Penya Rhin, se ha hecho la siguiente:

1.—BUGATTI (Joaquín Martín). Carrera de Neroberg-Wiesbaden. Esta importante prueba alemana, (sobre «Opel»); 2. Jorns («Opel»), y 3. Virajes, arrojó el siguiente resultado:

Coches de 5 HP.—1. VON OPEL, sobre «Opel»; 2. Jorns («Opel»), y 3. Seyer («Amicar»). Once minutos cincuenta y dos segundos. Coches de 8 HP.—1. METTENHIER («Bugatti»); 2. Howe («English Triump»); y 3. Schrecker («Fiat»). Doce minutos cuarenta y siete segundos.

Coches de 12 HP.—1. SCHULTZ-STEFFRAIT («Mercedes»), y 2. Bucholtz («Mercedes»). Diez minutos cincuenta y ocho segundos. Coches de 15 HP.—1. STUMPF-LECKISCH («Moon»), y 2. Rappold («Hispano-Suiza»). Diez minutos cuarenta y cuatro segundos.

Carrera en cuesta La carrera en cuesta de Dampierre, de los 17 records, organizada por el Moto Club de Francia, dió este resultado: COCHES DE «SPORT».

Categoría de 1.500 c. c.—1. LABRIC («Amateur»). Un minuto cuarenta y ocho segundos siete décimos. Categoría de 1.150 c. c.—1. LABRIC («Peugeot»). Dos minutos veintidós segundos seis décimos. Categoría de dos litros.—1. MARTIN («Bignan»). Un minuto cuarenta y cinco segundos cuatro quintos. Categoría de tres litros.—1. AULAN («Hotchkiss»). Un minuto cincuenta segundos cuatro quintos. COCHES DE CARRERA:

Categoría 1.100 c. c.—1. MESTIVIER («Amicar»). Un minuto cuarenta y ocho segundos cinco décimos. Categoría de tres litros.—1. MONLA («Bugatti»). Un minuto cuarenta y un segundo un quinto. Categoría de tres kilos.—1. MONTIER («Montier»). Un minuto cuarenta y tres segundos veinticinco centésimos. Categoría de ocho litros.—1. DIVO («Delage»). Un minuto treinta segundos cincuenta y un centésimos. Recorrido: 1.800 metros.

ROCA hace los mejores retratos. Tetuán, 20.

SOCIEDADES La Sociedad Internacional Deportiva, que en el campeonato de segunda (B) hizo un lucido papel, sin perder un solo partido, celebrará un campeonato social entre sus socios, disputándose una copa de plata y once medallas.

Las horas de inscripción para este concurso son de siete y media a nueve y media en la secretaría de esta Sociedad (Príncipe, 17).

BUGATTI DE CARRERAS Y TURISMO STUTZ DE SEIS Y CUATRO CILINDROS

Berliet NUEVOS MODELOS Y CAMIONETAS AUTOMOVIL SALON Alcañá, 81.

Folleto de EL DEBATE 38)

BARONESA DE ORCZY ELDORADO

AVENTURAS DE PIMPINELA ESCARLATA

Así marchaba entonces con precaución, sin mirar si Armando le seguía o no. Sabía que sí.

Sólo pensaba en el entusiasmo del joven; en su interior le llamaba el joven loco, con idea de pensar en la balanza de las poderosas posibilidades que podían acrecentarse con el desarrollo de los acontecimientos. La idea fija, trabajando siempre en la imaginación de aquel hombre, había transformado ya una vaga sospecha en una seguridad. La que «Pimpinela Escarlata» estaba en París entonces. De ello estaba convencido Chauvelin. Quedaba por ver cómo la captura de Armando podía servir para el triunfo de sus propios fines.

Pero esto no lo sabía; «Pimpinela Escarlata», el hombre a quien él había aprendido a conocer, a temer y aún a admirar, no era capaz de dejar a uno de los suyos abandonado. El hermano de Margarita era el mejor motivo para atraer al misterioso intrigante, quien, a pesar de sus precauciones, continuaba burlando la armada de espías puesta tras de su pista.

Chauvelin oía los ligeros pasos de Armando, siguiéndole por el enlosado. Un mundo de atrac-

vas posibilidades se presentaba ante él. La ambición, que dos horribles decepciones habían atrofiado, se levantaba de nuevo boyante y esperanzada. Una vez había jurado coger a «Pimpinela Escarlata», y este juramento no lo había olvidado; estaba adormecido después de la catástrofe de Boulogne; pero al ver a Armando Saint-Just se había despertado, y se le presentaba como una fuerza de realización grande.

El patio estaba oscuro y desierto. La menuda llovizna caía persistente; un cielo plomizo encuadraba todas las líneas del edificio; las columnas y las puertas aparecían envueltas en una mortaja. La galería que rodeaba el patio estaba mal alumbrada; tan sólo alguna lámpara aislada se veía en la pared. Pero Chauvelin conocía todo aquello muy bien. La habitación de Héron daba a un segundo patio, el de Nazareno, y el camino era por el pie de la cuadrada torre, donde el no coronado Rey de Francia sufría una miserable existencia como juguete del guardián y su mujer.

Al llegar bajo sus muros, Chauvelin se volvió hacia Armando, señalándole la torre.

—Hemos traído al pequeño Capeto ahí—dijo secamente—. Vuestro caballeroso «Pimpinela Escarlata» no se ha aventurado en este recinto aún, como veis.

Armando quedó sin contestar. No tenía que esforzarse para parecer desconcertado; sus pensamientos estaban tan dedicados a Juana, que le importaba poco en estos momentos los destinos de ningún Borbón ni de Francia.